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Conseil supérieur de la jeunesse:

 Le débat et l’adoption du 
projet de règlement intérieur à 
l’ordre du jour de la 1ère AGEx

L’Algérie condamne fermement l’attentat terroriste en Somalie

Lamamra s’entretient avec 
son homologue allemande 

Annalena Baerbock

L’APN prend part au Caire 
à la réunion de l’instance 

du bureau du Parlement arabe
Le Conseil supérieur de la jeunesse 

a tenu, lundi à Alger, sa première 
assemblée générale extraordinaire 

(AGEx), consacrée au débat et à l’adoption 
du projet de règlement intérieur du conseil.
L’ouverture des travaux de cette AGEx 
s’est déroulée au Centre international des 
conférences (CIC) “Abdellatif Rahal” en 
présence de membres du Gouvernement 
et des représentants d’instances et 
d’organisations de la société civile.
S’exprimant à cette occasion, le président 
du CSJ, Mustapha Hidaoui a indiqué 
que “l’adoption du projet de règlement 
intérieur et l’examen des mécanismes 
devant permettre au Conseil d’exercer ses 
missions conformément aux dispositions 
décret présidentiel y afférent, se veulent 
la clé de voute pour le début effectif des 
actions du Conseil qui a l’ambition de 
s’ériger en une institution moderne et 
solide contribuant à la construction et 
l’élaboration de la réalité de la jeunesse”.
“Le message adressé aux jeunes par 
le président de la République lors de 
l’installation officielle du Conseil 
était fort et clair soutenant que l’Etat 
mise aujourd’hui sur sa jeunesse qui 
doit s’acquitter de ses responsabilités 
historiques pour participer activement au 

renforcement de la cohésion nationale et 
à la consolidation du front interne en vue 
de l’édification d’une Algérie nouvelle où 
règnent transparence et intégrité, et qui 
ouvre la voie à une démocratie participative 
à travers une intégration honnête et sincère 
à la nouvelle dynamique que connait le 
pays”, a-t-il ajouté.
Après avoir appelé les jeunes à “s’armer 
de conscience face aux différents complots 
ourdis contre le pays”, M. Hidaoui a 
souligné que “cela ne passe qu’à travers 
la lutte contre les mentalités rétrogrades, 
l’éradication de la bureaucratie et 
l’investissement dans les capacités de la 
jeunesse dans différents domaines”.
Il a rappelé, en outre, la politique de l’Etat 
envers les jeunes qui s’est illustrée à travers 
“plusieurs projets et politiques, à l’instar de 
la facilitation de la participation des jeunes 
dans la vie politique et la motivation des 
jeunes talents dans les différents domaines, 
en sus des réformes innombrables 
effectuées sur les mécanismes de création 
de petites et moyennes entreprises (PME)”.
Pour rappel, la première AGEx du CSJ a 
connu la participation de 348 membres 
qui devront  deux jours durant, débattre 
des articles du règlement intérieur puis 
l’adopter.

L’Algérie a condamné 
fermement 
l’attentat terroriste 

perpétré à Mogadiscio 
ayant fait plusieurs 
victimes et blessés parmi 
les civils se trouvant dans 
l’hôtel Hayat de la capitale 
somalienne, indique lundi 
une déclaration du ministère 
des Affaires étrangères et de 

la Communauté nationale à 
l’étranger.
“L’Algérie condamne 
fermement l’attentat terroriste 
perpétré à Mogadiscio ayant 
fait plusieurs victimes et 
blessés parmi les civils se 
trouvant dans l’hôtel Hayat 
de la capitale somalienne 
qui a été ciblée par cet acte 
répréhensible”, lit-on dans la 

déclaration du ministère.
“En cette douloureuse 
circonstance, l’Algérie 
présente ses sincères 
condoléances aux familles des 

victimes ainsi que ses vœux 
de prompt rétablissement 
aux blessés”, ajoute la même 
source.
“Tout en rassurant le 
gouvernement et le peuple 
somaliens frères de sa pleine 
solidarité et de son ferme 
soutien dans la lutte qu’ils 
mènent contre le terrorisme, 
l’Algérie réitère son appel 

à une action vigoureuse 
aux niveaux régional et 
international pour prévenir 
et éradiquer ce fléau dont 
la propagation accélérée 
en Afrique constitue une 
menace directe à la paix et 
à la sécurité collectives ainsi 
qu’un obstacle majeur au 
développement du continent”, 
conclut le texte du ministère.

Le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, Ramtane Lamamra, 

a reçu, ce lundi, un appel téléphonique 
de son homologue allemande, Annalena 
Baerbock, indique un communiqué du 
ministère.
Lors de cet entretien téléphonique, Mme 
Baerbock a exprimé les condoléances et la 
solidarité de son pays avec l’Algérie suite 
aux feux de forêts enregistrés dans des 
wilayas du nord-est du pays et qui ont fait 
plusieurs victimes.
“L’entretien téléphonique a été l’occasion 

de passer en revue l’état des relations 
bilatérales et d’examiner les perspectives 
de leur renforcement à la faveur de la 
volonté politique qui anime les dirigeants 
des deux pays”, a ajouté le communiqué.

L’Assemblée populaire 
nationale (APN) prendra 
part, mardi au Caire (Egypte), 

à la réunion de l’instance du bureau du 
Parlement arabe, indique, lundi, un 
communiqué de la chambre basse du 
Parlement.

L’APN sera représentée à cette réunion 
de deux jours par le député Youcef 
Rahmania, en sa qualité de président de 
la Commission des affaires législatives 
et juridiques et des droits de l’homme 
au Parlement arabe, a-t-on précisé de 
même source.
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Feux de forêt dans l’est du pays :
Des caravanes de solidarité s’ébranlent de Constantine, 

Batna et Khenchela

Feux de forêts :
Des cellules de proximité mobilisées pour une assistance 

sociopsychologique aux victimes

Feux de forêt :
Le Groupe Saidal fait don de médicaments au profit 

des sinistrés
Le Groupe Saidal a fait 

don d’aides sous forme 
de médicaments et de 

fournitures médicales d’une 
valeur de près de 2 millions Da au 
Croissant rouge algérien (CRA) 
destinées aux sinistrés des récents 
incendies de forêt ayant touché 
plusieurs wilaya de l’est du pays.
Ces aides, octroyées par le 
Groupe Saidal sous la supervision 
du ministère de l’Industrie 
pharmaceutique, sont destinées 
aux victimes des feux de forêt 
à Souk Ahras et El Tarf, a fait 

savoir le directeur de l’unité de 
production du Groupe public d’El 
Harrach, Amir Temmam.
Selon le même responsable, 
ces aides consistent en plus de 
17.000 unités de médicament, 
notamment ceux nécessaires pour 
la prise en charge des victimes 
des feux de forêt d’une valeur de 
près de 2 millions Da.
Cette opération de solidarité, 
dont le coup d’envoi a été donné 
à partir de l’unité de production 
d’El Harrach à destination 
de Souk Ahras, où le CRA se 

chargera de la distribution des 
dons, est la première du genre 
au vu de son caractère urgent, 
a-t-il rappelé, soulignant qu’elle 

sera suivi d’autres opérations très 
prochainement.
Pour sa part, la représentante 
du ministère de l’Industrie 

pharmaceutique, Imene Belabbes, 
a mis en avant cette initiative, 
soulignant que le ministère avait 
effectué plusieurs procédures 
d’urgence compte tenu de la 
situation que connait certaines 
wilayas de l’est du pays ayant 
enregistré des feux de forêt.
Le ministère a tenu plusieurs 
réunions avec les entreprises 
pharmaceutiques publiques et 
privées dans le souci de fournir des 
médicaments et des fournitures 
médicales aux sinistrés, a rappelé 
la même intervenante.

Des caravanes de solidarité 
se sont ébranlées 
samedi des wilayas de 

Constantine, Batna et Khenchela 
pour venir en aide aux sinistrés 
des incendies de forêt enregistrés 
dans plusieurs wilayas de l’Est du 
pays.
A Constantine, le secrétaire 
général de la wilaya, Saïd 
Akhrouf, a présidé le départ d’une 
première caravane de solidarité 
au profit des sinistrés des feux 
de forêt de la wilaya frontalière 
d’El-Tarf.
Dans une déclaration à la presse, 
il a indiqué que cette caravane de 
14 camions est chargée de tonnes 
de denrées alimentaires, de 
bouteilles d’eau, de couches pour 
adultes et enfants, de couvertures, 
de matelas et de médicaments 
contre les brûlures représentant 
des dons de plusieurs opérateurs 
économiques de la wilaya.
M. Akhrouf a ajouté que cette 
caravane est accompagnée 
d’équipes médicales, de 

psychologues et d’assistants 
sociaux, signalant que la 
participation des associations 
caritatives débutera dès demain 
dimanche.
Le directeur de wilaya de 
l’action sociale et de la solidarité, 
Mourad Siad, a souligné, de son 
côté, qu’une cellule spéciale 
a été constituée pour apporter 
le soutien psychologique aux 
familles sinistrées.
Du siège de la wilaya de Batna, 
une caravane composée de 18 
camions chargés de produits 
alimentaires, d’eau minérale, de 
couvertures et de vêtements s’est 
dirigée vers plusieurs wilayas de 
l’Est du pays afin d’y apporter 
aide et assistance aux sinistrés 
des feux de forêt.
Le wali de Batna, Toufik 
Mezhoud, a déclaré, lors de 
la cérémonie de départ de la 
caravane, que cette initiative de 
solidarité de la population de la 
wilaya de Batna avec les sinistrés 
des feux de forêt de l’Est du 

pays, notamment de la wilaya 
d’El-Tarf, traduit les valeurs 
de solidarité entre Algériens, 
assurant que l’opération se 
poursuivra avec l’envoi demain, 
dimanche, d’un autre chargement 
d’aides humanitaires.
Le wali de Khenchela, Youcef 
Mehiout, a donné, pour sa part, 
au siège de la wilaya le signal 
de départ d’une caravane de 
solidarité avec les sinistrés, 
transportant des denrées de large 

consommation, des médicaments 
et des détergents.
Il a adressé, à cette occasion, ses 
remerciements aux organisations 
et associations sociales et 
caritatives qui ont répondu à 
l’appel travaillant jour et nuit 
pour contribuer à cette action de 
solidarité avec les victimes des 
feux de forêt des wilayas d’El-
Tarf et de Souk Ahras.
Le wali a également relevé que 
les présidents des APC et les 

chefs de daïras ont été au rendez-
vous et ont coordonné avec la 
direction de l’action sociale et 
de la solidarité, le week-end 
dernier, pour fournir denrées, eau 
minérale et divers autres produits 
de base, le tout chargé sur huit 
semi-remorques et deux camions.
De son côté, le président de 
l’Union de wilaya de promotion 
du développement et de l’action 
associative dans le cadre de 
la démocratie participative, 
Malek Hemmam, a indiqué que 
son organisation a coordonné 
avec l’APC de Khenchela et le 
syndicat des pharmaciens pour 
collecter plusieurs dizaines de 
quintaux de produits alimentaires 
et de médicaments au profit des 
sinistrés.
Les services de la wilaya de 
Khenchela avaient installé jeudi 
passé une cellule de coordination 
des opérations de solidarité et 
d’organisation des aides dirigées 
vers les wilayas d’El-Tarf et de 
Souk Ahras.

Les services des cellules 
de proximité dans les 
wilayas sinistrées ont été 

mobilisés par le ministère de la 
Solidarité nationale, de la Famille 
et de la Condition de la femme, 
en vue d’apporter une prise en 
charge psychologique et sociale 
aux victimes de ces incendies, 
indique jeudi un communiqué du 
ministère.
“Toutes les cellules de proximité 
composées de psychologues et 

de médecins ont été mobilisées 

afin d’apporter une prise en 
charge psychologique et sociale 

aux sinistrés, en attendant le 

recensement de leurs besoins”, 

précise le communiqué.
“Une cellule de crise a été mise 
sur pied au niveau du ministère 
afin de suivre le déroulement 
de l’opération d’intervention 
au niveau local et donner des 
instructions aux services des 
cellules de proximité à l’effet de 
fournir tous les moyens matériels 
et humains et d’intensifier les 
sorties sur le terrain dans les 
villages”, a-t-on ajouté de même 
source.

Le ministère a également fait état 
de “la possibilité de mobiliser les 
services des cellules de proximité 
des wilayas adjacentes pour 
apporter de l’aide au niveau des 
régions touchées, si nécessaire, 
outre le recensement des besoins 
des familles sinistrées en vue 
d’une prise en charge efficace et 
rapide en coordination avec les 
autorités locales”.
Par ailleurs, des directions de 
l’activité sociale (DAS) de 

plusieurs wilayas adjacentes aux 
régions touchées par les incendies 
devront dépêcher, vendredi, des 
caravanes de solidarité et d’aides 
aux familles sinistrées, et ce, en 
coordination avec les acteurs de 
la société civile et des autorités 
locales, où les wilayas d’El Tarf 
et Souk Ahras devront recevoir 
des aides des wilayas d’Annaba, 
Guelma, Khanchela, Constantine, 
Oum Bouaghi, Mila, Tebessa et 
Skikda”.
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FeuX de ForÊTs :

Plusieurs pyromanes arrêtés à Jijel, El Taref et souk ahras

el-T arF:

Une commission de wilaya pour déterminer et recenser 
les dégâts causés par les derniers incendies

inCendies de ForÊTs:

L’indemnisation des agriculteurs se fera le plus rapidement possible

Les enquêtes diligentées 
par les services de 
sécurité suite aux 

récentes départs de feux de 
forêts enregistrés dans plusieurs 
régions de l’est du pays ont 
permis d’interpeller près d’une 

dizaine de personnes mises en 
causes, ont indiqué les services 
de la gendarmerie nationale.
« Les enquêtes engagées 
ont permis d’aboutir à la 
neutralisation des pyromanes qui 
ont fait l’objet d’interpellation, 

un (1) à Jijel et un (1) autre à 
El Taref et  un 1 à souk ahras, 
qui  ont fait l’objet de mandats 
de dépôt et trois (3) autres sont 
sous contrôle judiciaire », a 
précisé la même source.
Dans le même contexte, il 

faut savoir qu’un comité 
d’évaluation des dégâts des feux 
de forêts en vue de prendre en 
charge la situation des citoyens 
victimes des incendies de forêts 
a été installé, selon la même 
source.

Une commission de 
wilaya chargée de 
déterminer et de 

recenser les dégâts causés 
par les derniers feux de forêt 
a été installée samedi à El-
Tarf, selon un communiqué 
publié sur la page “Facebook” 
officielle de la wilaya.
Le chef de l’exécutif local 
Harfouche Benarar a 
procédé à l’installation de 
cette commission de wilaya 
en présence de cadres du 

ministère de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, 
selon le même communiqué.
La même source ajouté que le 
wali a insisté sur l’importance 
de “ne ménager aucun effort 
pour être au service des citoyens 
de la wilaya, notamment ceux 
touchés par les incendies de 
forêts, et de veiller surtout à la 
concrétisation rapide et fiable 
du travail demandé”.
Le Premier ministre, M. 

Aïmene Benabderrahmane a 
instruit, au cours d’une visite 
à El-Tarf qu’il a effectué jeudi 
pour s’enquérir des dégâts des 
incendies de forêt, à créer une 
commission de wilaya ayant 
pour mission de recenser 
les dégâts matériels dans les 
régions touchées, affirmant 
que “l’Etat est présent et 
assumera son rôle dans la 
prise en charge et le soutien 
des citoyens touchés par les 
incendies”.

L’indemnisation 
des agriculteurs 
touchés par les 

derniers incendies “débutera 
immédiatement” après 
réception des rapports des 
commissions de wilaya 
qui mènent actuellement 
l’opération de recensement, a 
affirmé dimanche à Guelma 
le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Mohamed Abdelhafid Henni.
“Toutes les dispositions 
organisationnelles 
nécessaires ont été prises 
pour l’indemnisation des 
(agriculteurs) sinistrés des 
incendies dans les plus brefs 
délais et dans les meilleures 
conditions”, a déclaré M. 
Henni à la presse après avoir 
constaté sur place les dégâts 
occasionnés par les récents 
incendies de forêts dans la 
réserve naturelle de la forêt 
Béni Salah dans la commune 
de Bouchegouf, sur les limites 
administratifs des wilayas de 
Guelma et d’El-Tarf.
Le ministre a précisé que 
l’opération d’indemnisation, 
en nature, des agriculteurs 
sinistrés des localités 
forestières et rurales touchées 
par les incendies sera effectuée 
par “la mobilisation de quatre 

entreprises économiques 
relevant du secteur spécialisées 
dans l’élevage, le matériel 
d’irrigation agricole, 
l’entreprise régionale de génie 
rural et l’assurance agricole 
des équipements”.
L’indemnisation, a-t-il ajouté, 
concernera les animaux 
d’élevage (bovins, ovins et 
caprins), les volailles, les 
ruches, ainsi que la restauration 
des structures et bâtiments 
d’élevage, le matériel agricole 
d’irrigation, avant de procéder 
ultérieurement aux actions de 
plantation des arbres fruitiers 

et d’oliviers.
Le ministre a suivi sur site 
un exposé des services des 
forêts sur les dégâts causés 
par les incendies des 17 et 18 
août courant dans la wilaya 
de Guelma dont 25 feux 
enregistrés dans 11 communes 
ayant occasionné des dégâts 
à près de 2000 hectares de 
couvert forestier et à 77 
agriculteurs et éleveurs qui ont 
perdu des arbres fruitiers, des 
ruches, des bovins, des ovins, 
des volailles et du matériel 
agricole.
Il a notamment exhorté, à 

l’occasion, les divers services 
et organismes publics 
impliqués dans la lutte contre 
les incendies à demeurer 
vigilant jusqu’à mi-septembre 
prochain.
M. Henni s’est également 
enquis des dégâts causés par 
les incendies dans la mechta 
Ellouz, dans la commune 
d’Oued Cheham, qui se trouve 
à la frontière de la wilaya de 
Guelma avec Souk Ahras, 
en visitant une exploitation 
agricole privée où les incendies 
ont ravagé d’importants vergers 
d’amandiers et d’oliviers et un 

hangar d’élevage dont nombre 
d’animaux ont péri.
Le ministre a assuré aux 
agriculteurs que l’opération 
d’indemnisation débutera 
“dans les plus brefs délais 
possibles”, tout en leur assurant 
que “l’Algérie n’abandonnera 
pas ses enfants”.
Il a affirmé l’engagement des 
services de son département 
à assurer aux sinistrés des 
incendies les indemnisations 
nécessaires qui leur 
permettront de relancer leurs 
activités agricoles, ajoutant 
qu’il est possible de recourir 
à d’autres mesures d’aide aux 
sinistrés, dont la fourniture 
des aliments de bétail pour des 
périodes suffisantes pour les 
aider à surmonter ces moments 
critiques, en plus du lancement, 
à la mi-octobre, de l’opération 
de plantation des arbres.
Au terme de sa visite, M. Henni a 
souligné la nécessité d’adopter 
une nouvelle approche de 
reboisement forestier par le 
recours à la plantation sur les 
aires dévastées de nouvelles 
espèces à valeur économique et 
la valorisation de la dimension 
économique de la gestion et de 
l’exploitation des forêts.
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jijel : 
Un individu placé sous mandat de dépôt pour avoir mis le feu 

dans une des forêts de la wilaya

Feux de forêt soukahras :
Un présumé incendiaire interpelé et placé en détention provisoire

Transport ferroviaire: 
Moundji préside une réunion consacrée aux phénomènes

 de déraillement et d’ensablement

Guelma: 
Concertation entre autorités locales et société civile pour la prise 

en charge des sinistrés des incendies

Un individu accusé 
d’avoir mis le feu 
dans une des forêts de 

la wilaya de Jijel a été arrêté et 
placé en détention provisoire 
sur ordre du juge d’instruction 
près le tribunal de Taher, a-t-
on indiqué lundi dans un 
communiqué du procureur de 
la République près le même 

tribunal.
“Conformément aux 
dispositions de l’article 11 du 
Code de procédures pénales, 
le procureur de la République 
près le tribunal de Taher 
informe l’opinion publique 
que les enquêtes judiciaires 
en cours sur les feux de forêts 
notamment l’incendie qui 

s’est déclaré à la forêt mechta 
+El Djiza+, dans la commune 
de Djimla, ont donné lieu à 
l’arrestation de l’accusé (A.R) 
qui a été présenté devant le 
juge d’instruction près le 
tribunal de Taher”, selon le 
communiqué.
“L’accusé a été arrêté pour 
le crime d’avoir mis le feu 

volontairement conformément 
aux articles 396 et 396 bis du 
Code pénal”, a-t-on souligné 
de même source.
Selon le communiqué “le juge 
d’instruction près le tribunal 
de Taher et après avoir 
entendu l’accusé à la première 
comparution a ordonné sa mis 
en détention provisoire”.

Le juge d’instruction près 
le tribunal de Souk Ahras 
a ordonné le placement 

en détention provisoire d’un 
présumé incendiaire interpellé 
pour avoir mis le feu dans une des 
forêts de la wilaya de Souk Ahras, 
indique jeudi un communiqué du 
procureur de la République près 
le même tribunal.
“Conformément aux dispositions 
de l’article 11 du Code de 
procédure pénal, le procureur de 
la République près le tribunal de 

Souk Ahras porte à la connaissance 
de l’opinion publique que les 
enquêtes judiciaires en cours sur 
les feux de forêt dans le territoire 
de compétence, ont abouti à 
l’arrestation d’un incendiaire 
suspecté d’avoir mis le feu 
dans la forêt adjacente à la cité 
400 logements”, lit-on dans le 
communiqué.
“Le suspect, soumis à la fouille 
par les services de sécurité, avait 
en sa possession trois briquets”, 
précise la même source, relevant 

“qu’il s’agit du nommé (K.S) âgé 
de 29 ans, un repris de justice”.
“Le concerné a été présenté 

ce jour devant le parquet et 
une information judiciaire a 
été ouverte à son encontre et à 
l’endroit de toute partie dévoilée 
par l’enquête, pour les crimes de 
: incendie volontaire de forêts, 
incendie volontaire ayant entrainé 
la mort de personnes et causé 
des blessures et des infirmités 
permanentes, faits prévus et 
punis par les articles 396, 396 bis 
et 399 du Code pénal”, a ajouté la 
même source.
“Le juge d’instruction près le 

tribunal de Souk Ahras, après 
avoir entendu le concerné en 
première comparution, a ordonné 
son placement en détention 
provisoire”, selon la même 
source.
Le parquet de Souk Ahras a 
expliqué que les procédures de 
saisine de la section en charge des 
affaires de terrorisme au tribunal 
de Sidi M’hamed (Alger) seront 
engagées en cas de confirmation 
du caractère subversif de ces 
actes.

Le ministre des Transports, 
Abdellah Moundji a présidé 
lundi à Alger une réunion 

consacrée aux phénomènes 
de déraillement des trains et 
d’ensablement des voies ferrées, 
selon un communiqué de ce 
département ministériel.
“Le ministre des Transports, 
Abdellah Moundji a présidé, lundi 
22 août 2022, une réunion en 
présence de cadres du ministère 
et du directeur général de la 
Société nationale des transports 

ferroviaires (SNTF) et nombre 
de cadres de cette entreprise”, 
précise le communiqué, relevant 
que la “réunion a été consacrée 
aux phénomènes de déraillement 
des trains et d’ensablement des 
voies ferrées dans les régions 
sahariennes”.
Le ministre a abordé les 
conséquences de ces phénomènes 
qui “prennent des proportions 
inquiétantes et se reproduisent 
fréquemment, avec des incidences 
sur le transport de voyageurs et 

de marchandises, ainsi que sur 
l’activité et les performances de la 
SNTF”, a ajouté la même source.
Le DG de la SNTF a présenté un 
exposé montrant les principaux 
facteurs à l’origine de la récurrence 
des phénomènes de déraillement 
des trains et d’ensablement des 
voies ferrées dans certaines régions 
sahariennes.
L’exposé a également porté sur 
les charges découlant des travaux 
de maintenance et d’entretien du 
réseau, et les procédures engagées 

dans ce sens à la charge de 
l’entreprise ou à travers les aides 
de l’Etat.
S’en est suivi un débat entre les 
différentes parties au terme duquel 
le ministre a demandé au DG 
de la SNTF l’élaboration d’un 
rapport détaillé sur les dimensions 
et causes de ces phénomènes, la 
longueur du réseau à entretenir et à 
réhabiliter, et ce, dans le cadre d’un 
programme d’urgence à soumettre 
au gouvernement dans les plus 
brefs délais, a conclu la même source.

La ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille 
et de la Condition de la 

Femme, Kaoutar Krikou a affirmé 
lundi à Guelma l’existence d’une 
“bonne concertation” entre les 
autorités locales, la société civile 
et les cellules de proximité dans 
la prise en charge des membres de 
familles touchées par les incendies 
de forêts survenus récemment dans 
certaines wilaya.
Après avoir présenté ses 
condoléances à une des familles 
de la cité 19 juin au chef-lieu de 
wilaya ayant perdu deux (2) de 

ses enfants dans les incendies de 
la wilaya d’El-Tarf la semaine 
dernière, la ministre a ajouté que 
la prise en charge se concentre 
sur le coté psychologique 
compte tenu des répercussions 
psychologiques négatives de ce 
drame, affirmant que les cellules 
de proximité relevant du secteur de 
la solidarité nationale participantes 
à cette opération comprennent des 
médecins et des psychologues.
Elle a précisé que sa visite à 

Guelma s’inscrit dans le cadre 
d’une série de sorties de terrain 
dans toutes les wilayas touchées par 
les incendies en vue de présenter 
les condoléances aux familles des 
victimes et s’enquérir de leur prise 
en charge.
La ministre a présenté les 
condoléance au cours de sa visite à 
Guelma à 4 familles des victimes 
des incendies de forêts dont 3 
familles résidant le chef-lieu de 
wilaya, et la commune Boumahra 

Ahmed ayant perdu certains de 

leurs membres dans les incendies 

de la wilaya d’El Tarf et une autre 

famille à la commune d’Ain Larbi 

(sud de Guelma) qui a perdu un de 

ses membres lors des incendies qui 

se sont déclarés dans le territoire de 

cette collectivité locale.

Elle s’est déplacée par la suite vers 

la wilaya de Sétif dans le cadre 

d’une visite similaire.
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   annaBa /apC
Quand les marquages routiers 

et plaques de signalisation font 
défaut

annaBa / prévention routière 
L'organisation nationale 

des auto-écoles (ONAE) interpelle 
les responsables locaux

annaBa / saison estivale 
La protection civile poursuit ses campagnes de sensibilisation 
des vacanciers sur les noyades dans les plages non gardées

A Annaba, l'une des grandes 
villes d'Algérie, d'aucun citoyen 
Annabi ou même visiteur d'ici 

ou d'ailleurs ne vous dira aujourd'hui le 
contraire que la ville de Sidi Brahim, 
dite jadis la coquette est entrain de se 
refaire un look grâce aux nombreuses 
opérations d'embellissements lancées dans 
les différents programmes communaux. 
Cependant force est de constater des points 
noirs qui subsistent encore liés notamment 
à la circulation et la prévention routière 
auxquels le P/APC Youcef Chouchen  et 
ses membres de l'assemblée doivent se 
pencher, notamment dans l'autre rive de 
la plaine Ouest de la ville, car du côté du 
beau rivage en ce moment tout va pour le 
mieux. En effet il suffit de faire un tour du 
côté des boulevards Sidi Achour, de Hai 
Abtal, les cités ‘’Errym’’, ‘’Les orangers’’ 
et du 5 juillet pour constater l'absence de 
marquage des passages piétonniers, au 
niveau notamment des écoles  et lycées, 
aussi les plaques signalétiques d'arrêt des 
bus de transports usagers et surtout les 

plaques d'interdiction d'accès à l'intérieur 
de cette cité dite ‘’Les hongrois’’, qui 
ont été arrachées par des personnes mal 
intentionnées pour permettre aux gros 
tonnages appartenant à des responsables 
du chantier de construction d'accéder 
au risque d'une catastrophe comme cela 
a été le cas, il y a deux années lors des 
intempéries où le wali Djamel Eddine 
Berrimi, et ses subordonnées se sont 
d'ailleurs déplacés sur les lieux pour 
donner les instructions nécessaires afin 
d'assurer la sécurité au niveau de ces lieux 
et d'éviter le passage des gros camions à 
l'intérieur des immeubles d'habitations. 
Les habitants de cette cité souhaitent ainsi 
que ces panneaux d'interdiction soient 
réinstallés pour éviter un véritable danger. 
Les gros camions et les malaxeurs peuvent 
accéder facilement par la route menant 
au cimetière" ont expliqué, hier, les 
riverains qui souffrent énormément de ces 
chantiers." Dès 5 heures du matin on est 
réveillé par le ronflement des malaxeurs, 
expliquent les riverains en colère.

Le président de l'Organisation 
nationale des auto-écoles (ONAE) 
M. Yagoubi Brahim a appelé, hier, 

les APC à se pencher sur les préoccupations 
de cette corporation, notamment celles 
liées à la prévention routière. En effet, la 
peinture du marquage routier matérialisant 
les passages piétons et autres traçant 
les lignes continues ou discontinues ne 
résistent plus au trafic, ni aux intempéries 
et deviennent par conséquent invisibles 
ce qui peut avoir des conséquences sur la 
circulation routière, a noté le responsable. 
Ceci a été constaté dans plusieurs wilayas 
du pays notamment à Oran, Saida, Batna 
où le traçage a quasiment disparu. Le 
responsable recommande une peinture de 
qualité pour que ce marquage reste visible 
dans la durée et permettre ainsi de renforcer 
de la prévention routière à l’effet de lutter 
contre les accidents de la route. Depuis 
le mois de juin, l'ONAE prend part à une 
campagne de prévention routière initiée 

par les services de la Gendarmerie et de la 
Police, a encore indiqué notre interlocuteur 
et la matérialisation de la chaussée par 
les APC reste largement souhaitée afin 
de permettre aux élèves des auto-écoles 
de connaître tout sur le marquage au sol. 
Autre préoccupation soulevée par ladite 
organisation, celle relative à l'absence 
de certains panneaux de signalisation et 
de direction pour les nouvelles cités et 
agglomérations. Il rappelle aussi l'autre 
point noir situé à hauteur du tribunal un 
véritable danger pour les piétons.

Tout en souhaitant que ces doléances 
soient prises en considération, le président 
de l'ONAE a salué l'opération d'installation 
des caméras de surveillance, un apport 
considérable pour le renforcement de 
la sécurité urbaine. Il souhaite que ces 
équipements soient généralisés à plusieurs 
quartiers de la ville.

Annaba a  vu l’ouverture, 
durant la saison estivale 
en cours, de 21 plages 

autorisées à la baignade, 
tandis que plusieurs plages ne 
remplissant pas les conditions ont 
été interdites de baignade, dont les 
plages rocheuses non surveillées, 
devenues récemment une 
destination préférée des jeunes, 
et même de certaines familles. 
Il y a ceux qui passent les  nuits 
d'été sur ces plages non gardées, 
où des amis se rassemblent sous 
une même tente pour rompre la 
monotonie et résister à la forte 
humidité.
Certains jeunes rencontrés,  
diront que malgré les dangers,  
la plage donne une sensation 
particulière de réconfort. Les 
autorités compétentes à Annaba 
ont recensé six (6) plages 
interdites à la baignade. La 

direction de la protection civile a 
averti les vacanciers de ne pas s'y 
baigner en raison du danger qu'il 
représente pour leur sécurité. Les 
services de la protection civile  ont 
enregistré plusieurs interventions 

pour secourir les noyés dans les 
plages autorisées à la baignade, 
alors que plus de 12 corps de 
noyés ont été exhumés au cours 
des dernières semaines, dans  
les plages rocheuses, interdites 

à la baignade. Par ailleurs,  les 
services de sécurité ont mis en 
place un plan pour surveiller 
toutes les plages rocheuses et 
empêcher les vacanciers de se 
diriger vers ces points noirs.

En termes d’effectifs, la protection 
civile d'Annaba a mobilisé 
pendant la saison estivale 
125 agents de la protection 
civile, 300 gardiens  de plage 
temporaires et 15 plongeurs, 
augmentant le nombre de gardes 
de plage pour mieux protéger 
les vacanciers. Ces surveillances 
des plages ont nécessité des 
équipements nécessaires à la 
réussite de la saison estivale, et 
des moyens matériels ont été 
également renforcés. Le matériel 
disponible est constitué de sept 
(7) ambulances équipées, de six 
(6) canots pneumatiques, dont un 
canot pneumatique semi-rigide, 
en plus de centaines d'appareils 
et d'outils pour les opérations de 
sauvetage et d'ambulance, tels 
que des gilets de sauvetage et 
autres.

Tayeb Zgaoula

Tayeb Zgaoula

Sihem Ferdjallah
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annaBa / perturbation 
fréquentes en eau potable 
Les habitants d’Oued Enil 

interpellent les responsables 
concernés pour y remédier 

à cette lacune

annaBa / lutte contre la criminalité
Intensification des inspections 

de police à Berrahal

annaBa / rentrée scolaire 2022/2023

Plusieurs associations 
s’impliquent dans la collecte

 de dons de fournitures scolaires

annaBa / dangers sur la santé des estivants  
La direction du commerce multiplie ses sorties 
d’inspection…près de 925 kg de viande, 260 kg 

de poulet, et 43 kg de poissons saisis

Il est vraiment étrange que 
les responsables concernés  
n’aient pas réagi au problème 

aussi grave que le manque d’eau 
potable, laissant la population de 
ces quartiers dans le désarroi. En 
effet, les habitants d’Oued Enil 
se sont plaints du manque d’eau 
potable. Certains déclarent que 
leurs robinets sont à sec depuis 
près de 10 jours, tandis que 
d’autres affirment plus de deux 
semaines. Jamais une coupure 
d’eau n’a suscité autant de colère 
chez la population d’Oued Enil. 
En effet, face à la perturbation 
d’eau potable qui perdure, les 
habitants de cette localité, très 
remontés, menacent de sortir dans 
la rue en guise de protestation 

afin d’exprimer leur colère et 
réclamer le rétablissement de l’eau 
courante. «Des promesses ont 
été avancées, mais l’eau ne coule 
pas jusque-là dans les robinets», 
ont-ils dit, qui, après plusieurs 
semaines, ne veulent plus croire 
aux «paroles en l’air». Pendant 
ce temps, ils continuent à se faire 
«saigner» par les revendeurs d’eau 
douce qui font dans la surenchère 
face à la forte demande. Les 
citoyens exigent d’être alimentés 
en eau au moins un jour sur deux  
et exigent l’intervention urgente 
des responsables locaux ainsi que 
des services de l’Algériennes pour 
réaliser les problèmes supportés 
par la population locale de cette 
localité, auxquels une solution 
s’impose.

Les efforts conjugués des différents 
corps de la police relevant de la 
sûreté de wilaya d’Annaba et le 

dispositif sécuritaire mis en place pour 
lutter contre la criminalité et tout autre 
délit au niveau des zones urbaines ont 
donné des résultats comme l’indique 
les chiffres enregistrés durant le week-
end dernier au niveau de la commune 
de Berrahal. En effet, les éléments de la 
sureté de la Berrahal  ont traité plusieurs 
affaires policières durant le weekend 
dernier. Les éléments de la sûreté urbaine, 
très vigilants, ne laissent passer aucune 
occasion pour interpeller les jeunes de 
passage et procéder à leur fouille, ainsi 
qu’à la vérification de leur identité, 
sachant que près de 81 personnes ont été 
fouillées. Ces opérations  se sont traduites 
par l’arrestation de huit (8) individus 
pour possession de drogue destinées à 

la consommation. Prés de 119 véhicules 
et moto ont été inspectés,  ainsi qu’un 
téléphone portable volé a été restitué à 
son propriétaire  Les  mis en cause, ont 
été placés en détention provisoire en 
attendant l’instruction judiciaire de toutes 
ces affaires. 
Un appel au civisme des citoyens a été 
lancé par les forces de l’ordre qui ne 
cessent de  rappeler la disponibilité des 
numéros verts mis à la disposition des 
citoyens. 

Doter un élève pour la rentrée des 
classes devient de plus en plus 
difficile à réaliser pour les parents 

à faible ou moyen revenu, alors qu’en est-
il des familles les plus démunies? Une 
question que l’entend souvent dans la rue, 
notamment dans les cafés. 
Ainsi, et en prévision de la rentrée scolaire 
prochaine, fixée pour le 20 septembre 
du mois prochain, par le ministère 
de l’Education nationale, plusieurs 
associations activant au niveau de la 
wilaya d’Annaba, notamment au niveau 
de la commune d’El Bouni ont lancé, une 
campagne de collecte de dons au profit des 
enfants issus de familles démunies, pour 
leur permettre, ainsi qu’à leurs parents, 
d’avoir une rentrée scolaire sereine, mais 

surtout avec une certaine fierté et dignité. 
Cette campagne d’envergure qui intervient 
après celle menée en solidarité avec les 
familles victimes des derniers incendies 
de la wilaya d’El Tarf, vise à offrir aux 
enfants nécessiteux des trousseaux de 
rentrée scolaire constituée d’un cartable 
rempli de cahiers et de trousses garnies.
A cet effet, les bénévoles “infatigables” 
de ces associations, mènent des sorties 
sur terrain, dans les grandes surfaces de 
la commune vendeurs, simples citoyens 
ou responsables... de participer à cette 
action de dons pour fournir des fournitures 
scolaires nécessaires aux plus nécessiteux. 

Les services de contrôle 
et de répression des 
fraudes de la Direction 

du Commerce d’Annaba ont 
lancé une vaste campagne de 
surveillance des restaurants, 
des vendeurs de barbecues, des 
épiceries et de la vente de glaces, 
le long du littoral, ainsi qu’au 
niveau des lieux de restauration 
à Berrhal et El Berda , fréquentés 
par les vacanciers et les touristes 
dans le cadre du programme 
d’encadrement de la saison 
estivale. Ces sorties sur le 
terrain, qui sont entrées dans 
leur troisième jour, selon  la 
Direction du Commerce, lors 
du contrôle du respect par les 
commerçants de la propreté et 
de la présentation des denrées 
périssables aux consommateurs, 
afin de réduire les risques d’ 
intoxications alimentaires, ont 
abouti à l’achèvement  des 
dossiers contre les contrevenants, 
ainsi que la saisie et la destruction 
de 925 kg de viande, 260 kg de 
poulet, 43 kg de poisson, beurre 
et foie congelé impropre à la 
consommation, pour non-respect 
de la température de conservation 
des aliments lors du transport, 
ainsi que l’étiquetage et les 
conditions de refroidissement et 
de congélation.
Nos sources ont ajouté que les 
équipes de répression des fraudes 
et du contrôle des pratiques 
commerciales ont intensifié 
leur surveillance des restaurants 
et boutiques vendant des des 
glaces, au cours du mois d’août, 
au niveau des espaces les plus 

fréquentés par les vacanciers 
et les touristes, où les équipes 
de contrôle ont fait des sauts la 
nuit   coïncidant avec la période 
du dîner, pour prélever des 
échantillons de matériaux utilisés 
pour la cuisine et d’autres offerts 
à la consommation et ont été 
transférés au laboratoire régional 
spécialisé dans l’analyse des 
denrées alimentaires et des 
liquides, pour statuer sur les 
dossiers constitués contre tout 
commerçant contrevenant. A cet 
égard, des décisions de fermeture 
ont été prises à l’encontre de 
certains commerçants, et le 
dossier a été transmis à la justice 
pour faire suivre judiciairement 
leurs propriétaires, pour violation 
des conditions d’hygiène liées 
à la santé des consommateurs. 
Les mêmes sources ont attribué 
la raison de la présentation de 
certains magasins à des produits 
malsains, dus au non-respect par 
les utilisateurs des conditions 
d’hygiène et de préservation des 
matières sensibles et périssables, 
qui servent à la cuisine et à 
l’installation de buvettes et 
glaces, à basse température à 
l’intérieur des réfrigérateurs, ce 
qui constitue une menace pour 
la santé du consommateur et 
l’expose à des intoxications. .
Dans un  autre   connexe, la 

cellule régionale de protection de 
l’environnement du groupement 
régional de la gendarmerie 
nationale à Annaba a porté plainte 
contre des gérants de «  fast food 
» liés à l’exercice d’une activité 
commerciale  sans disposer 
d’un registre du commerce les 
autorisant à exercer une activité. 
La plupart des infractions se 
sont concentrées sur la bande 
côtière et les plages, y compris 
les restaurants ambulants via 
des camions équipés. Les 
patrouilles et les équipes de 
la gendarmerie nationale, ont 
enregistré plusieurs infractions 
liées à la protection des 
consommateurs et à la répression 
des fraudes, notamment le 
manque d’hygiène, le non-port 
de gants, le non-changement 
de l’huile de friture, ainsi que 
l’exposition des aliments au 
soleil, en particulier les aliments 
sensibles. (tels que pizza, 
shawarma, etc.) sandwichs) et 
autres aliments, pouvant causer 
des intoxications alimentaires 
aux consommateurs. Des agents 
de l’Inspection Régionale du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations ont également 
saisi 164 plaquettes  d’œufs 
impropres à la consommation, 
306 kg de poulet et 16 kg de foie. 

Sihem Ferdjallah

Imen.B
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C’est un constat avéré, 
beaucoup d’Algériens 
ne connaissent 

pas certaines merveilles du 
pays, qui n’ont pourtant rien à 
envier à d’autres destinations 
touristiques maghrébines et 
même européennes, dont la 
commune de Seraidi ( ex-
Bugeaud)   où la plage d’Oued 
Bakrat est un exemple édifiant, 
un lieu paradisiaque qui a tout 
pour séduire les visiteurs ; des 
paysages d’une rare beauté, son 
air pur, son calme légendaire, 
ainsi que ses sources naturelles 

ou du moins ce qu’il en reste, 
le sens élevé de l’hospitalité de 
ses habitants qui ne vous laisse 
pas indifférent. Malgré tout 
cela, le niveau d’exploitation 
des sites reste  en deçà de ce qui  
devrait être pour une commune 
qui recèle des potentialités 
non négligeables en matière de 
ressources locales, notamment 
touristiques, lesquelles, si 
elles venaient à être exploitées 
d’une manière rationnelle et à 
bon escient. Les associations à  
vocation touristique, à leur tête 
‘’Nassamat  Séraidi’’ organisent 
souvent des randonnées au niveau 

de Séraidi  pour les familles et 
les jeunes, beaucoup de sites ont 
été découverts  avec différentes 
activités, une véritable bouffée 
d’oxygène, à même de rendre cette 
commune, un pôle touristique 
incontournable.  Rencontrée sur 
la plage d’Oued Bakrat , une 
mère de famille, affirmera :  « 
Nassamat seraidi  m’a donné 
envie de me rendre au bord de 
la mer avec mes enfants à la 
recherche d’un peu de fraîcheur » 
. Non loin de cette dame  et de ses 
enfants, se trouvait   Mounia , une 
mère accompagnée de ses parents 
âgés, et de ses enfants, dira : «Je 

suis  heureuse de ces initiatives,  
d’habitude je ne connais pas 
Oued Bakrat car je suis issue 
d’Alger ».  Le programme de 
cette association  en est la preuve 
tangible de la détermination de 

ses membres  de faire sortir le 
secteur de sa léthargie. Seraidi 
à l’instar d’autres communes, 
mérite de retrouver une seconde 
vie au grand bonheur de ses 
adeptes.

annaBa / TourisMe loCal
L’Association “Nassamat séraidi’’ contribue à la promotion 

du tourisme local en organisant des excursions
Sihem Ferdjallah

Le problème de la présence 
des bêtes errantes, en 
milieu urbain remonte 

à plusieurs mois, alors que 
les habitants d’Oued Forcha 
n’ont cessé de dénoncer cet 
état de fait. En plein centre-
urbain, les vaches sont lâchées 
à longueur de journée par leurs 
propriétaires insouciants. Les 
bêtes envahissent tous les lieux 

en quête de nourriture, quitte 
à fouiner dans les décharges 
publiques ou sauvages. Les 
bêtes n’hésitent pas à investir 
les espaces verts, et même 
les blocs d’immeubles où 
elles piétinent tout sur leur 
passage. Avec les années, le 
phénomène s’est nettement 
accru et banalisé, et dire que les 
autorités n’ont cessé de gaver 
les citoyens de discours sur la 

protection de l’environnement 
et l’embellissement de la ville. 
La plupart du temps, ces bêtes 
ne sont pas accompagnées par 

leur propriétaire, et échappent 
à toute sorte de contrôle 
communal. Elles viennent d’une 
ferme, située à quelques mètres 

de notre quartier, et vadrouillent 
devant les immeubles et les 
véhicules stationnés», a déclaré 
un des riverains. Et de poursuive 
que ces animaux se nourrissent 
dans les poubelles, sans que cela 
inquiète personne sur le plan 
santé. Les habitants interpellent 
une énième fois les responsables 
locaux à l’effet de mettre fin à 
cette anarchie, qui pourrit leur 
quotidien.

annaBa / Cadre de Vie

Les habitants d’Oued Forcha dénoncent la présence 
des troupeaux de vaches errant en plein milieu urbain

Imen.B

La résidence universitaire 
2000 lits de Zemmouri El 
Bahri, est de Boumerdes, 

enregistre une affluence de plus 
en plus importante de jeunes 
estivants issus des quatre coins 
du pays séduits par l’initiative du 
Club Touring Voyages Algérie, 
première du genre au niveau 
national, visant la promotion 
du tourisme interne à travers 
l’implication des établissements 
universitaires, et ce, à des prix 
compétitifs.
Près de 400 réservations ont été 
ainsi enregistrées au niveau de la 
résidence universitaire 2000 lits 
de Zemmouri El Bahri depuis le 
début du mois d’août en cours.
“La demande au début de 
l’initiative était timide, avant 
d’augmenter crescendo grâce 
la médiatisation de l’opération 
ce qui a entraîné une hausse des 
réservations devenues quasi 
quotidiennes et provenant de 
toutes les wilayas du pays”, a 
indiqué à l’APS le représentant 
du Club Touring Voyages 
Algérie, chargé de l’organisation, 
en collaboration avec l’Office 
national du tourisme (ONT), 

Tahraoui Noureddine.
Il a expliqué que la durée des 
réservations, effectuées par les 
jeunes estivants (tous de sexe 
masculin et âgés de plus 18 
ans) est de deux (2) à six (6) 
nuitées, observant que “les prix 
compétitifs en plus de la qualité de 
l’accueil, notamment l’hygiène, 
la restauration et les prestations 
offertes, ont fait que la majorité 
des jeunes estivants ont prolongé 
leur séjour”.
Le coût d’une chambre double au 
niveau de la résidence, située à 
proximité du littoral de Zemmouri 
El Bahri, a été fixé par le ministère 
du Tourisme et de l’Artisanat, à 
1700 DA/nuitée et 12.000 DA/
semaine, en demi pension (petit 
déjeuner et dîner).

Et d’assurer s’attendre à une 
“hausse des réservations au 
niveau de la résidence au cours 
des prochains jours”, un grand 
nombre de jeunes préférant 
pendre leurs vacances d’été à 
cette période.
Concernant la possibilité 
d’élargir l’opération à d’autres 
résidences universitaires de la 
wilaya, notamment la résidence 
universitaire de Boudouaou, le 
responsable a indiqué que “ce 
n’est pas à l’ordre du jour”.
“Nous allons nous contenter de 
la résidence de Zemmouri El 
Bahri cette année”, a-t-il déclaré, 
évoquant toutefois la “possibilité 
de généraliser l’expérience 
la saison prochaine, après 
évaluation”.

Les jeunes Hocine d’Ouargla, 
Abdelkader d’Oued Souf et 
Nadji de Bechar se sont dits “très 
heureux” et “satisfaits” de leur 
séjour, souhaitant voir de telles 
initiatives “renouvelées la saison 
prochaine et élargies pour en faire 
profiter le plus grand nombre 
de jeunes à revenu moyen, 
notamment les étudiants”.
Depuis son lancement le 1er 
août dernier, en présence des 
représentants de différents 
secteurs concernés, les 
organisateurs de l’opération ont 
veillé à assurer aux clients de 
l’établissement universitaire des 
prestations à la hauteur de leurs 
aspirations.
Les responsables en charge de 
la résidence universitaire de 
Zemmouri ont tout mis en œuvre 
pour assurer un bon accueil 
aux clients ayant effectué leurs 
réservations au niveau de 35 
agences de tourisme relevant de 
l’Office national du tourisme 
(ONT) et du Club Touring 
Voyages Algérie, ou via la 
plateforme numérique mise en 
place à cet effet.
L’opération a débuté par la mise 

à disposition des estivants 400 lits 
répartis entre deux blocs, avec la 
possibilité de revoir ce nombre à la 
hausse, en fonction de la demande 
exprimée. Il est aussi proposé aux 
vacanciers des sorties en mer, en 
plus d’un programme touristique 
englobant des balades en forêt, 
dans des parcs et des plages de la 
région et d’autres wilayas.
Cette expérience pilote s’inscrit 
dans le cadre de la convention 
signée récemment entre les 
ministères du Tourisme et de 
l’Artisanat, et de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, visant à exploiter les 
résidences universitaires durant 
la saison estivale en les mettant à 
la disposition de l’Office national 
du tourisme et du Club Touring 
Voyages Algérie.
La convention a notamment pour 
objectif de promouvoir le tourisme 
interne en assurant une offre 
touristique diversifiée à des prix 
étudiés et à la portée des familles 
et des jeunes. Les citoyens auront 
ainsi l’opportunité de passer des 
vacances à des prix compétitifs.

BouMerdes

Affluence continue de jeunes estivants sur la cité 
universitaire de Zemmouri



Aérien 
Les compagnies à bas coût, grandes gagnantes 

de l’après-Covid-19

France
A dix jours de la rentrée, des chauffeurs 

de cars scolaires très recherchés

France :Rentrée politique 
Derrière le « président des crises » Macron, les interrogations 

grandissantes sur l’absence de cap

Plébiscitées par les passagers, 
les entreprises low cost 
ont davantage profité du 

rebond du transport aérien que les 
compagnies régulières. Même si 
les problèmes de recrutements, la 
guerre en Ukraine ou la hausse du 
prix des carburants les inquiètent, 
selon le monde fr.
C’était attendu, presque prévu, 
les compagnies à bas coût sont les 
grandes gagnantes de l’été. Ce sont 
elles qui ont le plus profité du rebond 
d’activité du transport aérien. Alors 
que les restrictions sanitaires en 
Asie, et principalement en Chine, 
freinent toujours le redémarrage 
des vols longue distance, le moyen-
courrier semble conjuguer la crise 
au passé.
Les chiffres de l’Organisation 
européenne pour la sécurité de la 
navigation aérienne (Eurocontrol) 
donnent la mesure de l’éclatante 
santé des low cost. Et plus 

particulièrement des deux leaders 
du marché, la hongroise Wizz Air et 
l’irlandaise Ryanair. Pour la seule 
semaine du 5 au 11 août, elles ont 
été les deux seules compagnies à 
faire mieux, et même beaucoup 
mieux, que lors de la même 
période en 2019, dernière année 
avant la crise liée à la pandémie 
de Covid-19. Selon Eurocontrol, 
Wizz Air a ainsi opéré 19 % de 

vols de plus qu’en 2019, tandis que 
l’activité de Ryanair progressait de 
15 %.
Pour Guillaume Hue, partenaire du 
cabinet de conseil Archery Strategy 
Consulting, « quatre facteurs 
expliquent leur bonne tenue ».
Elles ont tout d’abord profité de « 
la forte résistance de leur modèle 
opérationnel, qui a été moins 
impacté par la crise du Covid-19 ». A 

l’inverse, les compagnies régulières 
sont toujours loin de leur activité 
d’avant la pandémie. Du 5 au 11 
août, le groupe Air France accuse 
un retard de 8 % par rapport à 2019. 
C’est toutefois moins mauvais que 
Lufthansa (– 20 %) et surtout que 
British Airways, dont le nombre de 
vols opérés est toujours 28 % plus 
bas qu’à la même semaine de 2019.
Nouvelles lignes
Deuxième élément favorable : avec 
une activité concentrée uniquement 
sur le moyen-courrier, les 
compagnies à bas coût « ont pu se 
permettre de remettre de la capacité 
dès que la demande est revenue », 
constate M. Hue.
Ryanair et Wizz Air sont les deux 
meilleurs exemples. Alors que le 
groupe Air France n’a opéré que 1 
067 vols durant la semaine du 5 au 
11 août, la compagnie irlandaise, 
championne toutes catégories, est 
montée jusqu’à 3 012 vols. Wizz Air 

est loin derrière, avec seulement 817 
vols ; mais la compagnie hongroise, 
sorte de clone de Ryanair en Europe 
centrale, est presque une nouvelle 
venue dans le ciel européen.
Outre le redémarrage plus rapide 
du moyen-courrier, les low cost 
ont aussi tiré les bénéfices d’une 
santé financière pré-Covid bien 
meilleure que celle des compagnies 
régulières, et c’est leur troisième 
atout. Dès la fin 2020, alors que 
les Air France-KLM, Lufthansa 
et autres British Airways tiraient 
encore le diable par la queue, Wizz 
Air, sans même attendre la fin 
de la pandémie, a multiplié « les 
annonces d’ouvertures de nouvelles 
lignes », signale M. Hue. Elle n’est 
pas la seule. Sa rivale Vueling, 
filiale à bas coûts d’IAG, maison 
mère de British Airways, a, elle, 
triplé le nombre de ses destinations 
depuis l’aéroport de Paris-Orly.

Appel à des militaires ou 
des retraités, modification 
des trajets, pleins-temps 

assurés… Alors que la profession 
souffre d’un manque d’attractivité, 
les collectivités territoriales et les 
acteurs du secteur s’activent pour 
trouver des solutions, à court et à 
long terme, selon le monde fr.
« Il manque 8 000 conducteurs de 
cars scolaires pour la rentrée. » Le 
cri d’alarme poussé en juin par la 
Fédération nationale de transport de 
voyageurs (FNTV) a fait le tour des 
médias et a suscité des inquiétudes. 
Les élèves vont-ils manquer 
d’autocars ? Les parents devront-ils 
bouleverser leur propre emploi du 

temps pour emmener leurs enfants 
à l’école ?
Les semaines s’écoulent, la rentrée 
approche, la panique grandit. « 
Environ 20 % d’élèves transportés 
risquent de ne pas avoir de cars à 
la rentrée », estime Anne-Gaëlle 
Simon, déléguée générale adjointe 
à la FNTV.
Si les collectivités territoriales 
anticipent le problème depuis des 
mois, l’organisation de la rentrée 
n’est pas encore bouclée. « C’est 
un travail de l’ultraproximité, fait 
avec les dents, impossible à mettre 
en œuvre de manière généralisée 
», selon Régions de France, 
l’institution qui les représente.

Pour le moment, personne n’évoque 
la piste des suppressions de lignes, 
le scolaire restant une « priorité ». 
Au pire, les régions contactées par 
Le Monde envisagent des fusions de 
lignes ou des adaptations d’horaires 
à la rentrée « si la situation l’exige 
». Des solutions de dernier recours 
qui risqueraient de perturber le 
fonctionnement des établissements 
scolaires. « Organiser un lycée en 
fonction de problèmes de transport, 
c’est toujours compliqué »,rappelle 
Florent Martin, proviseur d’un 
lycée polyvalent à Argelès-sur-
Mer (Pyrénées-Orientales), qui 
craint de voir ses emplois du temps 
bouleversés à la dernière minute.

Un car-école en Normandie
La pénurie touche l’ensemble du 
territoire. Chaque région présente 
un déficit d’effectifs plus ou 
moins important. En Auvergne-
Rhône-Alpes, on recherche 1 000 
chauffeurs. En Occitanie, pas moins 
de 550. Dans les Hauts-de-France et 
les Pays de la Loire, 400 manquent 
à l’appel.
Malgré ces chiffres alarmants, les 
conseils régionaux – détenteurs de la 
compétence « transport » depuis la 
rentrée 2019 – se veulent rassurants 
car les campagnes de recrutement 
massif commencent à porter leurs 
fruits. Plus de 300 conducteurs de 
bus ont été embauchés, cet été, en 

Normandie, ramenant le déficit de 
la région à 70 postes vacants. Carole 
Delga, la présidente socialiste de 
la région Occitanie, a promis que 
« le service sera assuré dans des 
conditions normales dès le mois de 
septembre » grâce au recrutement 
de 300 chauffeurs. Avec 150 postes 
vacants, la Nouvelle-Aquitaine 
reconnaît une situation tendue 
« sans être catastrophique ». 
Pour enrôler, les régions ont mis 
les bouchées doubles : grandes 
opérations de communication, 
indemnités d’attractivité, 
formations entièrement prises en 
charge, revalorisation des salaires 
de 5 %…

Le chef de l’Etat gouverne 
au gré des urgences et 
notamment de la crise 

énergétique liée à la guerre en 
Ukraine. Une manière aussi de 
masquer une absence de cap, 
dénonce-t-on jusque dans son 
propre camp, selon le monde fr.
Emmanuel Macron se plaît dans 
son costume de « président 
des crises ». Cette posture de 
gestionnaire rassurant, qui se 
propose de préserver l’essentiel, lui 
a permis d’être réélu chef de l’Etat, 
le 24 avril, au sortir de deux années 
d’épidémie de Covid-19, alors que 
la guerre tonnait en Ukraine. Pas 
question de changer de registre, à la 
veille de la première rentrée de ce 

nouveau quinquennat – un conseil 
des ministres est prévu, mercredi 
24 août.
Après trois semaines de pause 
estivale, durant lesquelles il est 
resté discret, M. Macron a rompu 
son silence, vendredi 19 août, 
à l’occasion de la cérémonie 
commémorant les 78 ans de la 
libération de Bormes-les-Mimosas 
(Var), non loin de sa villégiature du 
fort de Brégançon. L’occasion de se 
poser de nouveau en capitaine dans 
la tempête.
Les Français, a-t-il prévenu dans 
son discours, devront faire preuve 
de « force d’âme » dans les mois 
à venir et « accepter de payer 
le prix de la liberté » face aux 

conséquences de l’invasion russe. 
Sur le plan énergétique, faut-il 
comprendre. L’automne et l’hiver à 
venir sont en proie à de potentielles 
restrictions en raison de la menace 
que fait planer Moscou de couper 
ses livraisons de gaz à l’Europe 
pour lui faire payer son soutien à 
Kiev.
Le 14 juillet, le chef de l’Etat 
prévenait déjà que son homologue 
russe, Vladimir Poutine, pourrait 
utiliser le gaz comme une « 
arme de guerre », et appelait ses 
concitoyens à une « mobilisation 
générale » pour plus de « sobriété » 
dans leur consommation d’énergie. 
Cette question va dominer l’agenda 
de l’exécutif dans les prochaines 

semaines, affirme l’Elysée. Des 
« plans de sobriété »doivent être 
déclinés pour les institutions, 

les administrations publiques, 
les acteurs économiques et les 
consommateurs lambda.

Mardi 23 Août 2022

International 09SeybouSe Times



Les Etats-Unis et la Corée du Sud lancent leurs plus grandes 
manœuvres militaires conjointes depuis 2018

En Chine, la banque centrale baisse ses taux d’intérêt, désormais 
à leur plus bas historique

En Russie, Poutine sous la pression du camp ultranationaliste 
après l’assassinat de Daria Douguina

Quelque 28 500 soldats 
américains sont stationnés 
en Corée du Sud pour la 

protéger de son voisin doté de 
l’arme nucléaire. La Corée du Nord 
a continué cette année d’effectuer 
des tests, dont le tir d’un missile 
balistique intercontinental de 
longue portée, selon le monde frr.
Cette initiative se veut une réponse 
à la menace nucléaire croissante de 
la Corée du Nord. Les Etats-Unis et 
la Corée du Sud ont lancé, lundi 22 
août, leurs plus importants exercices 
militaires conjoints depuis 2018, a 
annoncé Séoul.
Ces manœuvres dites « Ulchi 
Freedom Shield » marquent la 
reprise des entraînements de grande 
ampleur entre forces américaines 
et sud-coréennes, après leur 
diminution du fait de la pandémie 
de Covid-19.
« L’importance de cet exercice 
conjoint est de refonder l’alliance 

entre la Corée du Sud et les Etats-
Unis et de consolider la structure 
de défense commune en banalisant 
(…) les exercices conjoints et les 
entraînements sur le terrain », a 
déclaré le ministère de la défense 
sud-coréen.
« Elargir la portée et l’ampleur » 
des exercices
Washington est un proche allié de 
Séoul sur le plan de la sécurité. 
Quelque 28 500 soldats américains 
sont stationnés en Corée du Sud 
pour la protéger de son voisin 
doté de l’arme nucléaire. Les deux 
pays mènent depuis longtemps des 
exercices militaires en commun 
qu’ils tiennent à qualifier de 
défensifs, alors que la Corée du 
Nord les considère comme une 
répétition avant une invasion.
Lors d’une réunion tenue la semaine 
passée, les deux alliés se sont mis 
d’accord pour « élargir la portée et 
l’ampleur des exercices militaires 

et des entraînements conjoints 
» face au nombre croissant de 
tests de missiles nord-coréens. Ce 
programme commencera par les 
manœuvres « Ulchi Freedom Shield 
(…) afin de renforcer la préparation 
commune » aux opérations 
militaires des deux armées, avaient-
ils fait savoir dans une déclaration 
commune.
Aucune information sur les 
manœuvres prévues du 22 
août au 1er septembre n’a été 
publiée. Celles-ci comportent 
habituellement des exercices faisant 
intervenir l’aviation, des bâtiments 
de guerre, des chars d’assaut et des 
dizaines de milliers de soldats.
Menaces de Pyongyang
Au début du mois, Pyongyang a 
menacé d’exercer des représailles « 
mortelles » contre la Corée du Sud, 
qu’elle tient pour responsable d’une 
récente poussée du Covid-19 sur 
son territoire.

Cette menace est survenue moins 
d’un mois après que Kim Jong-un 
a déclaré que son pays était « prêt 
à déployer » sa force de dissuasion 
nucléaire en cas d’éventuel 
affrontement militaire avec les 
Etats-Unis et la Corée du Sud.
Pyongyang a continué cette année 
d’effectuer des tests malgré les 

sanctions, dont celui d’un missile 
balistique intercontinental de 
longue portée, pour la première 
fois depuis 2017. Des responsables 
américains et sud-coréens ont 
également averti que le régime 
nord-coréen se préparait à mener un 
septième essai nucléaire.

La mesure est censée 
encourager les banques 
à accorder davantage de 

crédits à des taux plus avantageux, 
ce qui devrait, par ricochet, soutenir 
une activité grévée par la crise 
immobilière et les reprises du 
Covid-19, selon le monde fr.
Le contexte de fort ralentissement 
économique exacerbé par une crise 
de l’immobilier a poussé la Banque 
populaire de Chine, la banque 
centrale chinoise, à prendre des 
mesures. L’institution monétaire a 
abaissé deux de ses taux d’intérêt 
de référence, lundi 22 août, une 
semaine après avoir fait de même 
pour plusieurs taux directeurs.
Le Loan Prime Rate (LPR) à 
un an, qui constitue la référence 
des taux les plus avantageux que 
les banques peuvent offrir aux 

entreprises et aux ménages, a été 
réduit de 3,70 % à 3,65 %, et celui 
à cinq ans, référence pour les prêts 
hypothécaires, a été abaissé de 4,45 
% à 4,3 %, a annoncé la banque. 
Ces deux taux sont désormais à leur 
plus bas historique. Le LPR à un an 
avait été baissé la dernière fois en 
janvier, celui à cinq ans en mai.

La mesure est censée encourager les 
banques à accorder davantage de 
crédits à des taux plus avantageux, 
ce qui devrait, par ricochet, soutenir 
l’activité. Pour soutenir son 
économie, Pékin avait déjà abaissé 
par surprise lundi dernier plusieurs 
de ses taux directeurs : les taux de 
refinancement pour les banques 

(REPO) à sept jours et à un an.
Indicateurs économiques décevants
Le secteur immobilier, qui avait 
servi de moteur à la reprise après 
la première vague épidémique en 
2020, est en souffrance et nombre 
de groupes se retrouvent à court 
de liquidités, dont le numéro un du 
secteur, Evergrande.
La mauvaise santé financière 
du poids lourd de l’immobilier 
pénalise ses concurrents, les 
acheteurs se montrant de plus en 
plus réticents à investir dans la 
pierre. Fragilisés, certains groupes 
peinent à poursuivre leurs chantiers 
et à remettre en temps voulu des 
logements vendus avant leur 
construction. Un nombre croissant 
de propriétaires furieux refusent 
donc de payer leurs mensualités, 
au risque d’aggraver la situation du 

secteur.
Ces difficultés viennent s’ajouter 
aux rebonds épidémiques 
de Covid-19, qui entraînent 
confinements, fermetures inopinées 
d’usines et d’entreprises, et 
pénalisent l’activité.
En juillet, la Chine a ainsi dévoilé 
des indicateurs économiques 
décevants, voyant notamment sa 
croissance économique s’effondrer 
au deuxième trimestre, en hausse de 
seulement 0,4 % sur un an. Il s’agit 
de la pire performance trimestrielle 
de son produit intérieur brut (PIB) 
depuis 2020.
Le gouvernement s’est fixé comme 
objectif cette année une hausse « 
d’environ 5,5 % » de son PIB, mais 
nombre d’économistes doutent 
qu’il sera atteint.

La fille de l’idéologue 
Alexandre Douguine a été 
tuée samedi soir dans un 

attentat à la voiture piégée qui visait 
probablement le théoricien de la « 
grande Russie », selon le monde fr.
Plus de vingt-quatre heures après 
l’assassinat de la fille du principal 
idéologue ultranationaliste russe, 
Vladimir Poutine n’avait toujours 
pas réagi, lundi 22 août au matin. 
Le chef du Kremlin, qui n’aime 
jamais commenter à chaud les 
événements, est pourtant sous 
pression. Daria Douguina, 30 ans, 
fille d’Alexandre Douguine, 60 ans, 
théoricien souvent présenté comme 
l’aiguillon de « l’opération militaire 
spéciale », lancée en Ukraine le 24 
février, est décédée, samedi soir, 
dans un attentat à la voiture piégée.
Tous deux avaient participé plus 
tôt dans la journée à « Tradition », 
un festival politique dans la grande 

banlieue de Moscou en présence de 
figures nationalistes. Père et fille 
devaient rentrer ensemble. Mais, 
au dernier moment, Alexandre 
Douguine aurait confié sa voiture 
à Daria et décidé de monter à bord 
d’un autre véhicule. Quelques 

minutes plus tard, la Toyota Land 
Cruiser dans laquelle se trouvait 
la jeune femme explosait. Elle 
est morte sur le coup. Des vidéos 
diffusées sur les réseaux sociaux 
ont montré le père sur les lieux, 
prenant sa tête dans ses mains, face 

aux flammes.
Une enquête pour meurtre a été 
ouverte mais, à ce stade, aucun 
suspect n’a été identifié et personne 
n’a revendiqué l’attaque. Il semble 
probable que l’attentat visait 
Alexandre Douguine et non sa fille. 
« Tout porte à croire que le crime 
a été planifié à l’avance et qu’il a 
fait l’objet d’un contrat », assure 
le Comité d’enquête, l’organisme 
judiciaire directement rattaché au 
Kremlin et chargé des principales 
investigations criminelles. Ce 
dernier a confirmé qu’un engin 
explosif avait été placé du côté du 
conducteur sous le plancher de la 
voiture, laissée plusieurs heures 
sur le parking du festival. Selon 
la chaîne indépendante Dojd, les 
caméras de surveillance, sur place, 
ne fonctionnaient plus depuis deux 
semaines. Les proches d’Alexandre 
Douguine et de sa fille assurent 

qu’ils avaient récemment reçu des 
menaces mais qu’ils ne se sentaient 
pas pour autant en insécurité.
Se présentant, souvent sous 
pseudonyme, comme une 
journaliste et une politologue, Daria 
Douguina venait d’écrire un texte 
sur l’armée russe, dans la foulée 
d’un forum militaire qui, quelques 
jours plus tôt, s’était tenu en 
présence de Vladimir Poutine. Elle 
écrivait notamment que les atrocités 
commises dans la localité de 
Boutcha, au nord de Kiev, occupée 
un mois, entre février et mars, par 
les troupes russes, résultaient d’une 
manipulation, « une dramatisation 
avec des cadavres de personnes se 
faisant passer pour des victimes 
». Une version déjà défendue à 
Moscou par le pouvoir et les médias 
d’Etat.
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Large vainqueur d’Angers, 
le Stade Brestois pourrait 
enregistrer l’arrivée d’un 

renfort offensif de poids en la 
personne d’Islam Slimani. De plus 
en plus proche d’une arrivée au 
SB29, l’ancien attaquant de l’OL 
pourrait effectuer son retour en 
France sous la forme d’un contrat 
d’une saison plus une en option. 
Cap à Brest! Plus en odeur de 
sainteté à Lisbonne, Islam Slimani 
est au couru du mercato des Verts 
d’Europe à la recherche d’une porte 
de sortie après un retour avorté là où 
l’aventure européenne du SuperSlim 
avait débutée en 2013. Actuellement 
en négociations avec la direction du 
Sporting pour rompre son contrat, 
l’international algérien a trouvé la 
semaine dernière un accord total 
avec le Stade Brestois 29 pour un 
contrat d’une saison plus une en 
option. Si l’arrivée de Slimani dans 
le Finistère n’est pas encore conclue, 

elle s’en rapproche de plus en plus 
selon les informations concordantes 
de plusieurs médias français et 
portugais.
Interrogé hier en conférence de 
presse, Michel Der Zakarian a 
évoqué le sujet Slimani qu’il a déjà 
voulu attirer par le passé lorsqu’il 
était. entraineur du FC Nantes.«Des 
bons joueurs, tous les entraineurs en 
veulent.  Slimani a toujours été un 
bon joueur, il l’a démontré lors de ses 
passages à Lyon ou à Monaco. C’est 
un attaquant de qualité, mais pour 
l’instant rien n’a été signé» évoque 
t-il au sujet de l’attaquant algérien 
dans des déclarations rapportées 
par Le Télégramme. Selon la même 
source, le directeur sportif Grégory 
Lorenzi n’aurait pas été vu hier au 
Stade Raymond-Kopa concluant 
potentiellement les derniers détails 
du transfert de l’ancien monégasque 
appartenant toujours au Sporting 
jusqu’en juin 2023.

Plus qu’un tube d’été? 
Meilleur buteur de ce 
début de saison en Ligue 

2 BKT, Zakaria Naidji est la 
sensation du moment au Stade 
Lavallois. Auteur d’un doublé 
face à Metz, l’ancien joueur 
du Paradou AC a désormais 
le droit à un chant à sa gloire 
concocté par nos confrères de 
France Bleu Mayenne.
Gare à Naidjiiiiiii! C’est le 
tube de l’été en Mayenne. 
Recrue offensive phare du 
Stade Lavallois, Zakaria 
Naidji est l’homme en forme 

des Tango grâce à ses deux 
doublés face à Bastia et Metz 
lors de ces quatre premières 
journées de Ligue 2 BKT. 
Apr§s une première expérience 
à Pau, le natif de Bordj Bou 
Arrierdj a désormais pris son 
envol dans un championnat 
où nombre d’internationaux 
algériens se sont illustré par 
le passé. Meilleur buteur du 
championnat algérien lors de 
la saison 2018/2019 (20 buts 
en 30 matchs), l’international 
algérien a retrouvé son sens du 
but après une arrivée en Europe 

aux résultats mitigés du côté 
de Gil Vicente (Portugal).
Prolifique devant le but, 
l’Algérien peut se targuer 
d’être le sujet d’un chant des 
supporters mayençais écrit 
et publié par nos confrères 
de France Bleu Mayenne 
nommé pour l’occasion «Gare 
à Naidji» inspirée d’un air 
du chanteur français Georges 
Brassens. Sur les pelouses de 
Ligue 2 BKT, les défenses 
adverses sont désormais toutes 
prévenues

Titulaire dans l’entrejeu 
milanais, Ismaël 
Bennacer s’est illustré 

une nouvelle fois par une 
performance solide ponctuée 
par un splendide but qui 
offre le nul face à l’Atalanta 
Bergame (1-1).
C’est sans aucun doute le but 
du week-end pour les Verts 
d’Europe. Pièce maitresse du 
Milan, Ismaël Bennnacer est 
connu pour la qualité de son 
jeu qui apporte une plus-value 
tactique indéniable au Milan 
de Stefano Pioli. Précieux 
dans ce. travail de l’ombre, 
l’Algérien pâlit d’une feuille 
de statistiques peu fournie 
n’ayant marqué qu’un seul 
but en 106 matchs toutes 
compétitions confondues 
disputés depuis son arrive 
chez les Rossoneri à l’été. 
2019. Pour son deuxième 
but sous le maillot lombard, 

le milieu de terrain a fait 
les choses en grand. Face 
à l’Atalanta dans un derby 
lombard, l’ancien joueur 
d’Empoli a permis aux siens 
de revenir au score suite à 
un ballon magnifiquement 
déposé dans la lucarne 
opposée de Musso.
Suite à un corner tiré par 
Saelemaekers, l’international 
algérien récupère le ballon 
se débarrassant de son vis-
à-vis à l’entrée de la surface 
avant de décocher une frappe 
du gauche qui finit sa course 
dans la lucarne de Russo. 
Un but splendide qui offre 
au Milan l’égalisation après 
avoir été mené au score suite 
à un but de Malinovskyi (29’). 
Le Milan accroche le nul (1-
1) pour cette seconde journée 
de Serie A se hissant ainsi à la 
troisième au classement après 
deux journées disputées.

iTalie : 
Ismaël Bennacer buteur face à l’Atalanta

France : 
Der Zerkarian évoque 

le cas Slimani

France : 
Un chant à la gloire de Naidji 

du côté de Laval
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Chelsea : 
Christian Pulisic pas chaud 

pour rejoindre MU

Man utd : 
Casemiro envoie un sacré message à CR7

FC Barcelone : 
Ansu Fati met le feu à la Catalogne

Ce lundi, Casemiro a 
fait officiellement 
ses adieux au Real 

Madrid. Le Brésilien, très 
ému, a tenu une conférence 
de presse où il a remercié 

la Casa Blanca pour toutes 
ces merveilleuses années. 
Il a également répondu aux 
questions des journalistes sur 
son nouveau défi à Manchester 
United. Un club où il pourrait 

retrouver d’anciens joueurs 
croisés à Madrid à l’image de 
Raphaël Varane et Cristiano 
Ronaldo. Mais ce dernier 
n’est pas certain de rester en 
Angleterre.

Auteur d’une entrée en 
jeu extraordinaire, 
avec deux passes 

décisives et un but, Ansu Fati 
est bel et bien de retour. Pour 
le plus grand bonheur des 
Catalans.
Les supporters barcelonais se 
lèvent avec le sourire ce lundi. 
Dimanche soir, leur équipe 
s’est imposée 4-1 face à la 
Real Sociedad, une équipe 
toujours difficile à négocier, 
surtout en terres basques 
où les Catalans ont souvent 
eu du mal ces dernières 
saisons. Hier, les troupes de 
Xavi ont d’ailleurs aussi eu 
énormément de difficultés, 
puisque si elles avaient ouvert 
le score très tôt, les locaux 
étaient revenus dans le match 
et ont eu de nombreuses 
occasions. Sans un bon Marc-
André ter Stegen dans les 
cages, le résultat aurait pu 
être tout autre...
Mais s’il y a un homme qui 
est le principal artisan de 
cette victoire, c’est Ansu Fati. 
Entré à la 64e minute alors 
que les deux équipes étaient 
à égalité (1-1), le numéro 
10 du FC Barcelone, qui 
évoluait d’ailleurs dans un 
registre assez axial, derrière 
l’attaquant, a rapidement fait 
parler la poudre. Très vite, il a 
offert une belle passe décisive 

à Ousmane Dembélé, avec 
une talonnade de grande 
classe (66e). Rebelotte deux 
minutes plus tard, en trouvant 
Robert Lewandowski dans 
la surface pour le doublé du 
Polonais.
Les médias sont euphoriques
Et pour plier la rencontre, 
après un joli service de Lewy, 
une finition parfaite devant 
Alex Remiro qui montre que 
de ce côté là, le prodige de 

La Masia n’a rien à envier 
aux références mondiales à 
ce poste (79e). Sans surprise, 
c’est lui et Lewandowski 
qui font la une des médias 
catalans, où ce superbe duo est 
mis à l’honneur. S’il confirme 
les attentes générées cette 
nuit, il n’y a aucun doute que 
le Barça peut prétendre à tout 
gagner. Ansu est de retour, 
s’enflamme le quotidien 
Sport, où, dans un article 

d’opinion, on lit aussi que « 
le duo Lewandowski-Fait va 
être une des attaques les plus 
dangereuses du monde, une 
combination parfaite entre 
expérience et jeunesse ».
« Xavi dessine l’oeuvre d’art 
et Lewandowski et Fati la 
signent » ou « le but n’a pas 
d’âge », sont aussi certaines 
des phrases qu’on peut lire ce 
matin dans Mundo Deportivo. 
Mais l’entraîneur du Barça 

veut encore rester prudent. 
En conférence de presse, il 
a expliqué que Fati n’avait 
pas démarré la rencontre en 
partie par précaution, ce qui 
signifie qu’il n’est pas encore 
à 100% après les pépins 
physiques récurrents qui 
l’ont empêché d’enchaîner la 
saison dernière. Mais en ce 
début de semaine, la tendance 
est clairement à l’optimisme 
du côté de la Ciudad Condal...

Annoncé dans un 
improbable échange 
avec Harry Maguire, 

Christian Pulisic aurait revu sa 
situation avec Chelsea. Selon 
le Daily Mail, l’attaquant 
international américain de 23 
ans (50 sélections/21 buts) 
souhaiterait rester. Cependant, 
sa situation chez les Blues n’est 
pas celle qu’il souhaite. D’après 

le quotidien anglais, l’ailier 
formé à Dortmund se plaint du 
manque de temps de jeu offert 
par Thomas Tuchel, mais il 
souhaite se battre pour jouer 
davantage.
Par ailleurs, s’il devait rejoindre 
une autre équipe, l’Américain 
souhaite que celle-ci joue la 
Ligue des Champions. Ce qui 
n’est pas le cas de Manchester 

United cette saison. Ayant 
terminé sixième la saison 
dernière, les Red Devils joueront 
la Ligue Europa, loin des envies 
du capitaine des Yanks avec qui 
il va jouer la coupe du monde 
au Qatar. En deux matchs cette 
saison, Christian Pulisic n’a joué 
que 31 minutes. Trop peu pour 
un joueur acheté 64 millions 
d’euros au BVB en 2019...
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FinanCe :
Les États-Unis poursuivent les pourparlers sur les 

avoirs de la banque centrale afghane

L'L'administration du administration du 
président américain président américain 
Joe Biden va Joe Biden va 

poursuivre les négociation poursuivre les négociation 
sur le déblocage de milliards sur le déblocage de milliards 
de dollars d'avoirs afghans de dollars d'avoirs afghans 
détenus à l'étranger, selon détenus à l'étranger, selon 
trois sources au fait de la trois sources au fait de la 
situation.situation.
Washington souhaite Washington souhaite 
notamment le transfert de notamment le transfert de 
milliards d'avoirs de la milliards d'avoirs de la 
banque centrale afghane banque centrale afghane 
détenus à l'étranger vers détenus à l'étranger vers 
un fonds fiduciaire basé en un fonds fiduciaire basé en 
Suisse, comme l'a rapporté Suisse, comme l'a rapporté 
Reuters le mois dernier. Reuters le mois dernier. 
Les décaissements seraient Les décaissements seraient 
effectués avec l'aide d'un effectués avec l'aide d'un 
conseil international et sans conseil international et sans 
passer par les taliban. passer par les taliban. 
Des responsables du Des responsables du 
département d'État et du département d'État et du 
Trésor américain ont déclaré Trésor américain ont déclaré 
à des analystes indépendants à des analystes indépendants 
lors d'une réunion lors d'une réunion 
d'information le 11 août - soit d'information le 11 août - soit 
12 jours après qu'une frappe 12 jours après qu'une frappe 
américaine a tué le chef d'Al américaine a tué le chef d'Al 
Qaïda à Kaboul - qu'ils allaient Qaïda à Kaboul - qu'ils allaient 
poursuivre ces pourparlers poursuivre ces pourparlers 
bien que leur lenteur soit bien que leur lenteur soit 
source de frustration, ont source de frustration, ont 
déclaré deux sources sous déclaré deux sources sous 
couvert d'anonymat.couvert d'anonymat.

Les taliban et la banque Les taliban et la banque 
centrale afghane (DAB) centrale afghane (DAB) 
n'agissent pas rapidement, n'agissent pas rapidement, 
a déclaré un responsable a déclaré un responsable 
américain, selon une source : américain, selon une source : 
"Les talibans restent les bras "Les talibans restent les bras 
croisés et c'est exaspérant".croisés et c'est exaspérant".
Le département d'État n'a Le département d'État n'a 
pas souhaité commenter la pas souhaité commenter la 
réunion.réunion.
Une source américaine qui Une source américaine qui 
a demandé à rester anonyme a demandé à rester anonyme 
a confirmé la teneur de cette a confirmé la teneur de cette 
réunion.réunion.
"La frappe n'a pas "La frappe n'a pas 
changé l'engagement du changé l'engagement du 
gouvernement américain gouvernement américain 
à mettre en place le fonds à mettre en place le fonds 
fiduciaire international" et fiduciaire international" et 
celui-ci "travaille avec la celui-ci "travaille avec la 
même rapidité et le même même rapidité et le même 
empressement qu'avant la empressement qu'avant la 
frappe", a déclaré la source frappe", a déclaré la source 
américaine.américaine.
Les ministères des Affaires Les ministères des Affaires 
étrangères et de l'Information, étrangères et de l'Information, 
dirigés par les taliban, et la dirigés par les taliban, et la 
DAB n'ont pas répondu à une DAB n'ont pas répondu à une 
demande de commentaire demande de commentaire 
dans l'immédiat. dans l'immédiat. 
Les responsables américains Les responsables américains 
ont également discuté du ont également discuté du 
projet avec la Suisse et projet avec la Suisse et 
d'autres parties.d'autres parties.
Washington et d'autres Washington et d'autres 

donateurs ont interrompu leur donateurs ont interrompu leur 
aide financière à l'Afghanistan aide financière à l'Afghanistan 
après la prise de Kaboul par après la prise de Kaboul par 
les taliban le 15 août 2021. les taliban le 15 août 2021. 
Les États-Unis ont de plus Les États-Unis ont de plus 
cessé d'envoyer des fonds cessé d'envoyer des fonds 
en devises fortes, paralysant en devises fortes, paralysant 
de fait le système bancaire de fait le système bancaire 
afghan, et gelé 7 milliards afghan, et gelé 7 milliards 
de dollars d'actifs afghans à de dollars d'actifs afghans à 
la succursale de la Réserve la succursale de la Réserve 
fédérale de New York. En fédérale de New York. En 
février, Joe Biden a ordonné février, Joe Biden a ordonné 
que la moitié de cette somme que la moitié de cette somme 
soit mise de côté "au profit du soit mise de côté "au profit du 
peuple afghan". peuple afghan". 
Dans un premier temps, 3,5 Dans un premier temps, 3,5 
milliards de dollars seraient milliards de dollars seraient 
versé au fonds fiduciaire et versé au fonds fiduciaire et 
pourraient être utilisés pour pourraient être utilisés pour 
payer les arriérés afghans à payer les arriérés afghans à 
la Banque mondiale et pour la Banque mondiale et pour 
imprimer des afghanis, la imprimer des afghanis, la 
monnaie nationale, et des monnaie nationale, et des 
passeports. passeports. 
Les 3,5 milliards de dollars Les 3,5 milliards de dollars 
restants sont contestés dans le restants sont contestés dans le 
cadre de procès intentés aux cadre de procès intentés aux 
taliban à la suite des attentats taliban à la suite des attentats 
du 11 septembre 2001, mais du 11 septembre 2001, mais 
les tribunaux pourraient les tribunaux pourraient 
décider de les débloquer. décider de les débloquer. 
À la suite de la frappe À la suite de la frappe 
américaine, le département américaine, le département 
d'État a exclu la d'État a exclu la 

recapitalisation de la DAB recapitalisation de la DAB 
comme "option à court comme "option à court 
terme", affirmant qu'en terme", affirmant qu'en 
hébergeant le chef d'Al Qaïda, hébergeant le chef d'Al Qaïda, 
les taliban avaient alimenté les taliban avaient alimenté 
les inquiétudes "concernant les inquiétudes "concernant 
le détournement de fonds vers le détournement de fonds vers 
des groupes terroristes".des groupes terroristes".

BLOCAGE SUR DES BLOCAGE SUR DES 
DÉPARTS À LA BANQUE DÉPARTS À LA BANQUE 

CENTRALECENTRALE
Selon deux sources, les Selon deux sources, les 
responsables américains responsables américains 
auraient déclaré lors de la auraient déclaré lors de la 
réunion que les pourparlers réunion que les pourparlers 
s'étaient compliqués car les s'étaient compliqués car les 
taliban refusent de céder taliban refusent de céder 
à certaines exigences, à certaines exigences, 
notamment le départ de deux notamment le départ de deux 
membres de la DAB, dont le membres de la DAB, dont le 
numéro deux. numéro deux. 
Les taliban et la DAB n'ont Les taliban et la DAB n'ont 
pas non plus officiellement pas non plus officiellement 
accepté de placer des accepté de placer des 
contrôleurs indépendants contrôleurs indépendants 
pour la lutte contre le pour la lutte contre le 
blanchiment d'argent au sein blanchiment d'argent au sein 
de la banque, bien qu'ils de la banque, bien qu'ils 
soient en principe d'accord, soient en principe d'accord, 
ont déclaré les responsables, ont déclaré les responsables, 
selon les sources.selon les sources.
Les responsables ont, Les responsables ont, 
d'après les sources, évoqué d'après les sources, évoqué 
l'intransigeance des taliban l'intransigeance des taliban 
et de la DAB, notamment en et de la DAB, notamment en 

ce qui concerne leur refus ce qui concerne leur refus 
de coopérer dans un projet de coopérer dans un projet 
pour envoyer des aides pour envoyer des aides 
internationales détenues internationales détenues 
par la Banque mondiale à par la Banque mondiale à 
des agences humanitaires à des agences humanitaires à 
Kaboul.Kaboul.
Ils ont également indiqué Ils ont également indiqué 
que Washington a demandé que Washington a demandé 
en mars à d'autres en mars à d'autres 
gouvernements d'encourager gouvernements d'encourager 
les banques privées à rétablir les banques privées à rétablir 
les relations de correspondant les relations de correspondant 
bancaire avec l'Afghanistan, bancaire avec l'Afghanistan, 
ont précisé les sources.ont précisé les sources.
Selon une source, un Selon une source, un 
responsable américain a responsable américain a 
déclaré qu'il n'y avait "pas déclaré qu'il n'y avait "pas 
beaucoup d'appétit" pour la beaucoup d'appétit" pour la 
sensibilisation faite par les sensibilisation faite par les 
ambassades américaines dans ambassades américaines dans 
des notes diplomatiques.des notes diplomatiques.
Cela était dû en partie à Cela était dû en partie à 
l'absence de contrôleurs l'absence de contrôleurs 
indépendants en matière de indépendants en matière de 
lutte contre le blanchiment lutte contre le blanchiment 
d'argent à la DAB, a déclaré le d'argent à la DAB, a déclaré le 
responsable, selon les sourcesresponsable, selon les sources
(Reportage Jonathan Landay (Reportage Jonathan Landay 
à Washington, avec la à Washington, avec la 
contribution de Charlotte contribution de Charlotte 
Greenfield à Islamabad ; Greenfield à Islamabad ; 
version française Valentine version française Valentine 
Baldassari, édité par Kate Baldassari, édité par Kate 
Entringer)Entringer)
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En Bref...Pixy 

Snapchat dit au revoir à son drone à selfie, 
quelques mois seulement après sa sortie

La Galaxy Watch 5 Pro sera beaucoup moins fine 
que ce que prétend Samsung

Dès 2023, Apple va intégrer des 

publicités dans son application de 

navigation, Apple Plans.

Apple prévoit d’étendre ses activités 

publicitaires. Si l’entreprise génère 

actuellement un chiffre d’affaires 

annuel avoisinant les 4 milliards 

de dollars américains, les attentes 

de la firme tourneraient autour de 

10 milliards pour l’avenir. Pour 

cela, Apple semble lancée dans 

une logique de diversification de 

ses emplacements publicitaires, ce 

qui explique l’arrivée des résultats 

sponsorisés dans son application 

Plans.

Des publicités respectueuses de 

l’expérience utilisateur

À l’instar de Google Maps qui 

s’adonne déjà à cette pratique, 

Apple prévoirait bel et bien 

d’intégrer des publicités au sein 

de son application de navigation. 

La firme de Cupertino devrait tout 

de même rester fidèle à ses codes, 

à savoir conserver une expérience 

utilisateur agréable.

Pour cette raison, les chances 

de voir débarquer des publicités 

intrusives ne sont qu’infimes. A 

contrario, Apple Plan permettrait 

aux annonceurs d’acheter une place 

dans le haut des résultats lorsqu’une 

requête connexe à l’activité liée est 

saisie.

RIP petit drone parti 
trop tôt. Snap Inc. a 
annoncé ce jeudi qu’elle 

abandonnait Pixy, son drone à 
selfie futuriste. Le petit objet 
high-tech avait été dévoilé aux 
utilisateurs de Snapchat en avril 
dernier seulement, rapporte 
Wall Street Journal.
Le PDG de l’entreprise Evan 
Spiegel a annoncé la nouvelle 
lors d’une séance de questions-
réponses avec ses salariés, selon 
une source proche du dossier. 
Snap Inc. a en effet subi comme 
de nombreux autres géants tech 
les effets de la crise économique 
mondiale et doit faire des choix 
pour l’avenir.

Sacrifier Pixy pour les 
actionnaires

Le petit drone jaune doté de 
plusieurs caméras et capable de 
tourner autour de l’utilisateur 
ou de le suivre à la trace n’aura 
donc pas de version 2 comme 
prévu initialement. Vendu 250 
euros, uniquement en France 
et aux Etats-Unis, il restera 
disponible sur la boutique en 
ligne de Snapchat, probablement 
jusqu’à épuisement des stocks.
Au deuxième trimestre, Snap 
Inc. a enregistré une perte 
nette de 422 millions de dollars 
malgré une hausse du nombre 
d’utilisateurs, rapporte 01net. 
Son action en Bourse a chuté 
à la suite de la publication des 

résultats et l’entreprise a dû 

s’engager à revoir ses dépenses 

opérationnelles pour rassurer 

ses actionnaires. C’est donc 

Pixy (entre autres ?) qui en aura 

fait les frais.

Dévoilées la semaine dernière, 
les nouvelles montres 
connectées de Samsung seront 
bientôt disponibles à la vente. 
Mais si vous comptiez vous 
procurer une Galaxy Watch 5 
Pro, sachez que la bête est en 
réalité bien plus encombrante 
que ce qui est indiqué par le 
groupe coréen…
Balzac a dit un jour : « Qui 
dit art, dit mensonge. » Une 
citation qui pourrait aisément 
être transposée au monde de la 
communication aujourd’hui. 
Nouvelle preuve en est, la fiche 
technique de la future montre 
connectée de Samsung fait état 
d’un objet plus fin qu’il ne l’est 
en réalité.

Quelle épaisseur pour la 
Galaxy Watch 5 Pro ?

Le 10 août dernier, Samsung 
a tenu sa conférence Galaxy 
Unpacked au cours de laquelle 
le constructeur en a profité 
pour lever le voile qui flottait 
sur ses nouveaux modèles 
de smartphones pliants, les 
Galaxy Z Fold 4 et Galaxy 
Z Flip 4. Et, au beau milieu 
de toutes ces annonces, nous 
avons également pu découvrir 
la nouvelle famille de Galaxy 
Watch, avec l’officialisation des 
Galaxy Watch 5 et 5 Pro.
Si l’on se réfère au site officiel 
de Samsung, on y apprend que 
la Galaxy Watch 5 Pro devrait 
avoir une épaisseur de 10,5 
millimètres. Ainsi, sur le papier 
du moins, cela représenterait 

seulement un millimètre de plus 
que la Galaxy Watch 5. Cela 
signifierait également que la 
Galaxy Watch 5 Pro serait plus 
fine que son prédécesseur, la 
Galaxy Watch 4, qui avait quant 
à elle une épaisseur de 11,2 
millimètres. Mais dans les faits, 
qu’en est-il réellement ?
Galaxy Watch 5 Pro : quand 
Samsung déforme la réalité…
Dans les faits, les choses sont 
en fait bien différentes. Comme 
le relaye le média 9to5Google, 
les experts de DC Rainmaker 
ont pu réaliser, avec l’aide d’un 
pied à coulisse numérique, que 
la Galaxy Watch 5 Pro mesurait 
en réalité 15,2 millimètres 
d’épaisseur. Il semblerait que 
les calculs de Samsung ne 
prennent en compte que le corps 
de la montre et omettent la 
présence du capteur BioActive. 
Si l’on peut naturellement 
penser à une méchante erreur, 
notons tout de même que, par 
le passé, le Coréen affichait bel 
et bien l’épaisseur réelle de ses 
Galaxy Watch.
Si nous sommes donc loin des 
10,5 millimètres annoncés 
par Samsung pour la Galaxy 
Watch 5 Pro, il semblerait 
pour autant que cela ne soit pas 
aussi dommageable qu’il n’y 
paraît. En effet, le renflement 
permettrait au capteur de 
mesurer votre composition 
corporelle avec davantage de 
précision que par le passé. Voici 
ce que déclare Samsung à ce 

sujet : « Avec une surface accrue 
et un contact plus direct avec 
votre poignet, la Galaxy Watch 
5 suit les mesures de santé avec 
encore plus de précision que la 
Galaxy Watch 4. »
De leurs côtés, Apple et Garmin 
ont pour habitude d’afficher 
des mesures différentes de la 
réalité pour leurs smartwatches. 

Pour autant, cette pratique 
peut malheureusement induire 
en erreur les consommateurs 
souhaitant faire l’acquisition 
d’une montre connectée et dont 
les critères principaux sont la 
taille et l’encombrement. Quoi 
qu›il en soit, vous voilà donc 
désormais prévenu…
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L’hématome correspond 
à une accumulation de 
sang sous la peau ou 

dans un organe, généralement 
causée par un traumatisme. Peau, 
ongle, oeil, cerveau... Quelles 
différences ? Causes ? Comment 
le résorber et le faire disparaître 
? Faut-il le masser ? Comment 
éviter l’hématome lors d’une 
prise de sang ?
Définition : qu’est-ce qu’un 
hématome ?
L’hématome est une collection de 
sang qui se forme dans un organe 
ou à l’intérieur d’un tissu, à la suite 
d’un saignement et qui crée une 
tuméfaction. Il est le plus souvent 
causé par un traumatisme, parfois 
par la rupture vasculaire ou du à 
un trouble de la coagulation du 
sang.

Quelle différence avec 
l’ecchymose ?

Contrairement à l’ecchymose, 
l’hématome cutané provoque 
un gonflement sous la peau qui 
correspond à un épanchement de 
sang plus en profondeur.  Il met 
plus de temps à se résorber et peut 
engendrer des complications.
Hématome cutané
L›hématome cutané est le plus 
fréquent, c›est celui qui se forme 
sous la peau après un traumatisme 
et cause un gonflement et une 
coloration bleuâtre en surface.

Hématome sous l’ongle
L’hématome sous l›ongle dit 
«sous-ungéal» se forme suite à 
un choc (par exemple, se faire 
tomber un objet lourd sur l›orteil) 
ou des micro-traumatismes 
(course à pied,...). Il est 
particulièrement douloureux du 
fait de la compression par l’ongle. 
Dans le cas d›un hématome sous 
un ongle, celui-ci peut tomber au 
bout de deux à trois semaines.
Hématome extra-dural
L›hématome extra-dural est causé 
par la déchirure d›une artère 
méningée entre la dure mère et les 
os du crâne. Il advient notamment 
lorsqu›il y a une fracture du crâne 
qui endommage l›artère et la 
fait saigner. Il se développe et 
comprime le cerveau. Le risque 
est qu›il y ait un engagement 
cérébral. «C›est une urgence, il 
faut drainer cet hématome afin 
qu›il arrête de comprimer le 
cerveau - une compression qui 
entraînerait la mort. N’importe 
quel chirurgien doit être capable 
de réaliser une telle intervention et 
sauver la vie du patient en levant 
la compression du cerveau», 
avertit la spécialiste. «C›est le 
cas typique de la personne qui 
reçoit un choc violent à la tête, 
perd connaissance et se relève, 
puis, quelques heures après perd 

à nouveau connaissance, n›arrive 
plus à bouger un membre, est 
pris de convulsions ou dont les 
pupilles se dilatent» explique la 
pédiatre.

Hématome sous-dural
L’hématome sous-dural se 
constitue beaucoup plus 
lentement entre les tissus des 
méninges qui entourent le 
cerveau. Il se constitue plus 
lentement que l›hématome extra-
dural et comprime le cerveau 
d›une manière plus homogène. 
Ce sont les veines entre les 
méninges et le cerveau qui se 
déchirent et créent l›hématome. 
Ici «le risque d›engagement est 
moindre» explique le Dr. Perez. 
«C›est le genre d›hématome que 
l›on voit chez les personnes âgées 
qui tombent et qui ne se font pas 
de fracture du crâne ou chez les 
bébés secoués : le cerveau ballote 
à l›intérieur du crâne» précise 
t-elle. Les troubles s›installent le 
plus souvent progressivement.
Hématome intra-cérébral
Les hématomes intracérébraux 
surviennent après un traumatisme 
crânien sévère. Ils peuvent 
être dus à une ecchymose du 
cerveau (contusion cérébrale). 
Les patients manifestent une 
somnolence, une confusion, 
une paralysie du côté opposé à 
l›hématome, des troubles de la 
parole ou du langage, ou d›autres 
symptômes, selon l›emplacement 
de la lésion cérébrale. C›est 
une urgence mais les fonctions 
atteintes sont rarement rétablie et 
les décès sont fréquents.

Hématome décidual
L’hématome décidual est une 
complication de la grossesse 
qui survient lorsqu›une portion 
du placenta se décolle, ce qui 
entraîne un saignement entre le 
placenta et l’utérus. Il n›entraîne 
pas de souffrance du fœtus dans la 
très grande majorité des cas mails 
il cependant y avoir un risque de 
retard de croissance intra utérin 
RCIU, de rupture prématurée des 
membranes et d›un accouchement 
prématuré. La future maman 
présente des saignements rouges, 
répétitifs et peu abondantes 
sans douleurs abdominales. Le 
traitement consiste en du repos, 
sous surveillance.

Hématome du psoas
«L’hématome du psoas, qui est 
un muscle profond, provient 
essentiellement chez les 
personnes qui ont des troubles de 
la coagulation ou un surdosage 
en anticoagulants» explique le 
Dr Perez. Il est extrêmement 
douloureux et invalidant.

Hématome à la naissance
Il peut arriver que l’accouchement 

provoque des traumatismes 
au crâne et notamment un 
céphalhématome qui correspond 
à une accumulation de sang 
en dessous du périoste, la 
conjonctive et fibreuse qui 
«enrobe» les os du crâne. Au 
toucher, le céphalhématome 
est mou et peut augmenter en 
volume après la naissance. 
Il disparaît spontanément en 
quelques semaines ou mois et 
ne demandent pratiquement 
jamais de traitement. Cependant, 
ils doivent être examinés par le 
pédiatre s›ils deviennent rouges 
ou si du liquide commence à 
s’écouler. Ce type de traumatisme 
est désormais plus rare du fait 
de césariennes moins à risque 
qu›auparavant et d›une utilisation 
moindre du forceps. Les 
prématurés peuvent également 
présenter des hématomes 
notamment intraventriculaires 
(à l›intérieur du cerveau) du fait 
d›une certaine fragilité vasculaire.

Qu’est-ce qui cause un 
hématome?

L’hématome peut avoir des 
causes traumatiques :
choc violent avec un objet (ballon, 
balle de tennis, chute d’un objet 
lourd...) ;
coup de pied ou de poing intenses 
choc comme lors d›un accident 
de la circulation ou d›une chute 
violente;
chocs légers ou modérés, mais 
répétés (en cas de marathon par 
exemple, les chaussures peuvent 
appuyer sur les ongles, sur la 
voûte plantaire, etc.)
prise de sang, un don du sang ou 
la pose d’un cathéter
entorse, déchirure musculaire.
Mais aussi de causes médicales 
: maladies qui entraînent des 
troubles de la coagulation 
(comme l›hémophilie, certaines 
maladies infectieuses ou encore 
l›insuffisance hépatique)
la prise de certains médicaments 
: anticoagulants, antiagrégants 
plaquettaires dont l’aspirine, 
corticoïdes pris sur une longue 
durée, antivitamine K ou 
chimiothérapies anticancéreuses. 
Il existe des solutions pour 
atténuer les effets secondaires des 
traitements.
une intervention chirurgicale : 
par exemple, un hématome peut 
survenir au niveau de la cicatrice 
après une césarienne.
l›acupuncture peut également 
provoquer des hématomes parce 
que l›on peut parfois piquer 
sept ou huit centimètres sous la 
peau. Un autre traitement de la 
médecine traditionnelle chinoise, 
le Gua Sha, peut, quant à lui, 
provoquer un hématome cérébral.

Quels sont les symptômes d›un 
hématome ?

Selon les endroits du corps 
touchés, les symptômes de 
l›hématome sont plus ou moins 
importants. L›hématome 
provoque une saillie (une bosse) 
sous la peau.  Il est d›abord 
bleu foncé puis il vire au vert 
et jaune avant de régresser 
beaucoup plus lentement 
qu’une ecchymose. Lorsque 
l’hématome est situé au niveau 
d’une muscle, la contraction de 
ce dernier est douloureuse et la 
personne éprouve une sensation 
de gonflement. Parfois, un 
hématome/une bosse sur le front 
va provoquer des ecchymoses 
sous les yeux : la sang aura glissé 
sous la peau. «On appelle cela une 
ecchymose en lunette, explique 
le Dr. Perez. C›est souvent très 
impressionnant pour les parents 
mais cela est complément bénin.»
Où peut-on avoir un hématome ?
Les hématomes cutanés peuvent 
être localisés partout sur la 
peau, à l’endroit où il y a eu un 
traumatisme : cuisses, fesses, 
coude…
► Au pied : il peut être causé par 
une entorse de la cheville.
► Sur un muscle (cuisse, 
mollet…) : il peut s›agir d›une 
déchirure musculaire suite à un 
effort violent.
► À l’œil, c›est typiquement ce 
que l’on appelle «l’œil au beurre 
noir». Le gonflement peut fermer 
pratiquement tout l’œil et gêner 
voire empêcher la vision.
► À l’oreille, il se caractérisera 
par l’accumulation de sang 
dans le pavillon (oreille 
externe), souvent à la suite d›un 
traumatisme contondant. Il se 
manifeste par gonflement rouge 
violacé qui déforme l›oreille mais 
qui ne gêne pas l›audition. C’est 
«l’oreille en chou-fleur», aussi 
appelée oreille du boxeur.

Comment résorber un 
hématome? 

Le plus souvent les hématomes 
se résorbent seuls, toutefois, 
cela prend plus de temps que 
pour un simple bleu. Il convient 
simplement de «mettre du froid 
et de comprimer» conseille 

le Dr Perez. «Cela évite que 
l›hématome ne grossisse tout 
en réduisant la douleur.» Le 
paracétamol pourra être utilisé 
pour diminuer le douleurs.
► Les hématomes sous-unguéaux 
doivent être drainés. C’est une 
manœuvre que l’on peut effectuer 
seul immédiatement, à la maison, 
avant que l›hématome ne coagule 
: il suffit de percer l›ongle avec 
une aiguille ou un trombone 
chauffés à blanc.
► Pour les hématomes à l’oreille, 
il faut également appliquer de 
glace et poser un pansement 
compressif doivent être faites au 
plus vite pour éviter l›apparition 
d’une oreille en chou-fleur.
► Concernant les hématomes 
à l’œil, en attendant l›examen 
médical, il convient de s›allonger 
sur le dos et d’appliquer sur l›œil 
un linge imbibé d›eau glacée. 
Une compression peut être faite 
à l’aide d’un objet plat, par 
exemple, une pièce de monnaie 
nettoyée ou une petite plaque de 
métal propre.
► Lorsque les hématomes 
compriment une zone spécifique 
et deviennent très douloureux ou 
lorsqu’ils s’infectent, il faut les 
drainer médicalement.

Quand consulter en cas 
d’hématome ?

Il faut consulter dans la journée 
si :
Le coup a atteint la région de 
l’œil. 
L’hématome se situe au niveau 
des testicules. 
Lorsque l›hématome à l›oreille 
est très volumineux. 
L’hématome provoque des 
douleurs ou des engourdissements 
aux pieds ou aux mains. 
L’hématome est d’une taille 
supérieure à celle d’un abricot. 
L’hématome devient rouge, 
chaud et douloureux
Faut-il masser un hématome ?
Il ne faut pas masser un hématome 
récent ni appliquer du chaud 
(ou une crème chauffante). On 
pourra le masser par la suite pour 
soulager la douleur. Il ne faudra 
pas non plus prendre de l’aspirine 
pour soulager la douleur car elle 
empêche la coagulation.

Hématome
 types, soigner, comment le résorber ?
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Tilleul, Verveine, Thym, 
menthe, laurier, il existe 
une grande variété de 

plantes consommables en 
infusion. Toutefois, chez la 
femme enceinte, certaines tisanes 
sont préconisées et d’autres à 
éviter. La naturopathe Hélène 
Comlan vous aide à faire le point.
Beaucoup de femmes enceintes 
pratiquent l’automédication, 
pensant se faire du bien en 
consommant certaines plantes, 
mais attention, prévient la 
naturopathe Hélène Comlan, 
également autrice de l’ouvrage 
«Tisanes aux 1000 vertus : 80 
recettes plaisir & bien-être» 
(Marie Claire Editions), elles 
peuvent avoir une action abortive 
(favorisant l’expulsion de l’œuf), 
un impact sur les œstrogènes… 
bref, il vaut mieux consulter un 
naturopathe, demander conseil à 
son pharmacien s’il s’y connaît 
bien en phytothérapie ou à un 
bon herboriste. Car pendant la 
grossesse, certaines plantes sont 
bénéfiques pour la santé, d’autres 

sont à éviter. On fait le point 
sur les tisanes à prendre ou à ne 
pas faire infuser quand on est 
enceinte.
Quelles sont les plantes à éviter 

durant la grossesse ?
Tisane camomille

Si certaines espèces de 
Camomille peuvent être utilisées 
durant la grossesse, attention 
prévient la naturopathe : «la 
grande Camomille connue aussi 
sous l’appellation de Camomille 
Romaine, est à éviter car elle va 
impacter les œstrogènes». 

Tisane à l’hibiscus
Très riche en antioxydants, 
l’infusion d’Hibiscus est toutefois 
à éviter en cas de grossesse et 
d’allaitement car elle va avoir 
un effet détox et peut également 
impacter votre foie. 
Outre la grande camomille et 
l’hibiscus, d’autres plantes 
Phytoestrogènes ne sont pas 
recommandées durant la 
grossesse. 
C’est le cas du Fenouil, du 
Houblon et de la Sauge car 

ces plantes contiennent des 
phytoestrogènes qui peuvent 
impacter vos hormones et 
entraîner un risque de fausse-
couche. Leur consommation 
n’est donc absolument pas 
recommandée avant d’arriver à 
terme. 
Réputées pour leur effet 
détoxifiant, les plantes amères 
comme la Bourdaine, la Rhubarbe 
ou la Réglisse, peuvent impacter 
le foie et l’intestin, ce qui n’est 
pas bon pour la femme enceinte 
déjà souvent sujette à des troubles 
intestinaux.
Enfin, si la Valériane et le 
Millepertuis sont des infusions 
conseillées pour améliorer le 
sommeil, leur consommation est 
à éviter durant la grossesse car 
elles agissent sur les œstrogènes 
et le système nerveux.  

Quelles sont les plantes et 
tisanes bénéfiques pendant la 

grossesse?
Tisane à la verveine

De nombreuses plantes, 
consommées sous forme de 
tisanes peuvent contribuer à 
améliorer votre sommeil et être 
consommées sans danger au 
cours de votre grossesse. C’est le 
cas des feuilles de Verveine, de 
Tilleul, et de la Fleur d’oranger 
qui vous aideront à faire un gros 
dodo tout comme la Mélisse a 
d’excellentes vertus relaxantes 
en cas d’insomnie ou de stress. A 
noter que vous pouvez également 
utiliser des hydrolats, des eaux de 
fleurs (de rose, d’oranger) et en 
ajouter quelques gouttes à votre 
infusion de tilleul, par exemple. 

Tisane au thym : efficace 

contre les nausées ?
Consommée en petite quantité 
chez la femme enceinte, pas plus 
d’une tasse par jour, la tisane au 
Thym a de multiples bienfaits. 
En effet, elle pourra apaiser vos 
nausées, soulager votre foie et 
vous aider à dégager vos voies 
respiratoires en cas de rhume.
Tisane à la menthe, au gingembre
Vous souffrez de nausées, 
fréquentes en début de grossesse? 
Misez sur une infusion au 
Gingembre. Plutôt en racines, 
car consommé en tisane, le goût 
y est meilleur qu’en poudre. 
Vous pouvez y ajouter quelques 
feuilles de Menthe fraîche 
(bien lavées toutes les plantes 
fraîches en les trempant avec 
une goutte de vinaigre si vous 
n’êtes pas immunisées contre la 
toxoplasmose) pour améliorer 
votre transit.

Tisane à la mauve
Les femmes enceintes souffrent 
fréquemment de cystites. Faute 
d’avoir la possibilité de prendre 
un médicament pour soigner vos 
troubles urinaires, une infusion de 
Mauve vous aidera à lutter contre 
les inconforts urinaires. Vous 
pouvez l’associer à de la Bruyère 
pour son action drainante. 

Tisane au laurier
Bon pour booster votre système 
immunitaire, vous stimuler en 
cas de coup de fatigue, la tisane 
de Laurier peut être consommée 
pendant la grossesse, mais avec 
modération.
Faut-il privilégier la tisane bio 

durant la grossesse ?
«Bien sûr, il est toujours 
préférable de privilégier le 

bio. Mais au-delà du label, le 
plus important est l’origine des 
plantes que l’on consomme» 
souligne Hélène Comlan. Son 
conseil : plutôt que de privilégier 
des tisanes bio, choisissez celles 
qui sont cultivées en France, dans 
une dynamique éco-responsable 
ou issues de plantes que vous 
avez fait poussé vous-même.
Quelle tisane pour lutter contre 
la rétention d’eau et les troubles 
circulatoires
Une tisane de Marronnier ou 
de Vigne rouge constitue un 
excellent breuvage pour lutter 
contre les problèmes de rétention 
d’eau, fréquents durant la 
grossesse. En cas de troubles de 
la circulation sanguine, sensation 
de jambes lourdes ou apparition 
d’hémorroïdes, autres maux 
classiques affectant les femmes 
enceintes, consommer des tisanes 
à base d›Hamamélis pourra vous 
soulager efficacement. 
Quelles tisanes pour accélérer 

le travail ?
Si elles ne sont pas recommandées 
durant la grossesse en raison de 
leurs effets abortifs, les tisanes 
à base de Framboisier, de Sauge 
ou de Réglisse peuvent être 
consommées, à terme, pour 
favoriser l’expulsion. Elles vont 
alors aider le col à se mettre au 
travail.  
Combien de tisane par jour ?

Autre recommandation de la 
naturopathe : même les tisanes 
recommandées durant la 
grossesse ne doivent pas être 
consommées à outrance : n›en 
buvez pas plus d’une à deux 
tasses par jour.

Il existe différents types de 
rougeurs dont les causes sont 
diverses et variées (génétique, 
alcool, soleil...) et qui touchent 
principalement les personnes à 
la peau fine et claire. Cependant, 
autour de 50 ans, avec la chute des 
œstrogènes lors de la ménopause, 
on peut assister à une aggravation 
de ces phénomènes cutanés. « 
La dilatation des vaisseaux sous 

l’effet du stress et des bouffées de 
chaleur entraînent des rougeurs 
soudaines, que l’on appelle des 
flushs. Et si la couperose trouve 
la plupart du temps son origine 
dans la génétique, elle peut 
être aggravée par ces mêmes 
bouffées de chaleur », explique 
la Dre Isabelle Rousseaux, 
dermatologue et consultante pour 
la marque Skov Elements.
Les rougeurs les plus courantes
Le plus souvent localisées sur 
les pommettes, le nez, le menton 
ou encore le cou, toutes les 
rougeurs ne sont pas identiques. 
Les flushs sont ponctuels et 
peuvent apparaître sous l’effet de 
la chaleur, de l’alcool ou encore 
d’une émotion. Les érythèmes, 
plus ou moins intenses, sont 
dus à une vasodilatation des 
vaisseaux cutanés superficiels. La 
couperose, elle, est la dilatation 

permanente des petits vaisseaux 
sanguins de la peau, visible sur le 
visage. Elle peut être accentuée 
par l’environnement et les 
conditions de vie.

Comment prévenir au mieux 
les rougeurs ?

La protection solaire est 
essentielle au quotidien. Tout 
comme l’hydratation et le 
nettoyage, elle est capitale 
pour préserver la peau de 
l’apparition ou de la progression 
des rougeurs. Évitez également 
l’alcool, ou encore l’abus de 
sauna et de hammam qui risquent 
de faire dilater les vaisseaux. 
Olivier Tissot, maquilleur chez 
Embryolisse, recommande 
également de proscrire l’usage 
de l’eau du robinet sur le visage, 
surtout après 50 ans. « Ces peaux 
sont plus fragiles et l’eau du 
robinet est extrêmement calcaire. 

Mieux vaut utiliser une eau florale 
ou une eau thermale pour parfaire 
son démaquillage », avance-t-il.
Camoufler les rougeurs
Du laser au LED, en passant par 
des méthodes alternatives type 
acupuncture, de nombreuses 
solutions peuvent permettre de 
venir à bout des rougeurs. « 
En revanche, pour les flushs au 
moment de la ménopause, seul le 
traitement hormonal améliorera la 
situation en réduisant les bouffées 
de chaleur et donc les rougeurs », 
poursuit la dermatologue.
Côté cosmétiques, certaines 
textures de couleurs vertes aident 
à atténuer l’aspect rouge de la 
peau. De l’avis du maquilleur 
professionnel, l’hydratation joue 
également un rôle important 
dans l’amélioration de l’aspect 
de la peau : en l’hydratant et en 
la massant, on réactive la micro-

circulation cutanée et on favorise 
les échanges cellulaires. « Une 
fois que les rougeurs provoquées 
par le massage s’estompent, on 
identifie les zones à traiter et à 
camoufler », précise-t-il.
Si vous avez la peau sèche, 
déposez un voile de CC Crème, 
dont la fonction est justement de 
corriger les problèmes de couleurs 
du visage. Si elle est plutôt grasse 
ou mixte, préférez une BB crème 
qui jouera le même rôle tout en 
matifiant l’épiderme pour lui 
donner un effet peau de pêche. En 
cas de rougeurs localisées, Olivier 
Tissot préconise d’appliquer un 
anti-cernes crémeux à la nuance 
la plus proche de sa carnation 
possible, en tapotant délicatement 
au doigt.

Tisane grossesse  

quelles plantes prendre ou éviter ?

Belle peau  

comment estomper les rougeurs après 50 ans ?
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 L’auteur, compositeur et 
interprète Benamar Brahmi 
présente dans,»Teddi Wash 
Yketeb Moulana», un album 
conçu dans le genre chaâbi-

moderne, une dizaine de 

thématiques qui rappellent la 

nécessité de donner un sens à 

sa vie, par le respect des valeurs 

ancestrales et spirituelles, 

garantes de droiture et de 
l’accomplissement de soi.
Production intelligente aux 
contenus utiles sortie sous le 
label des éditions Ostowana, ce 
premier opus de l’artiste, conçu 
dans un ton d’interprétation 
vocale ghernati et une 
orchestration qui se distingue 
d’authenticité par les sonorités 
denses des instruments à cordes, 
se laisse frotter avec plusieurs 
autres formes rythmiques, dont 
le diwan, le falk, la Country 
Music, ou encore le tindi, ce qui 
a ouvert le champ aux sonorités 
d’autres instruments comme la 
guitare et le piano électriques, 
banjo, oud, batterie, karkabous, 
clochettes et flûte.  
Le titre phare de l’album, 
«Teddi Wash Yketeb Moulana» 
est appuyé par, «Lahnine», qui 

évoque le rôle prépondérant des 
parents et de toutes les personnes 
qui prêchent la bonne parole 
destinée aux enfants à travers les 
apprentissages scolastiques et 
humanistes.
Restituant en duo avec Kamel 
Amara dans, «Lektab», la 
sacralité du Saint Coran et 
son rôle qui «unit les êtres», 
Benamar Brahmi aborde dans cet 
opus de nombreuses thématiques 
sociales comme l’addiction à 
la drogue, un fléau qui détruit 
toute possibilité de projet de vie 
équilibrée.
Artiste polyvalent, amoureux des 
langues, de la poésie et des arts 
de la scène, Benamar Brahmi 
est un acteur de la culture, de 
par sa passion pour la poésie, la 
musique, et le patrimoine.
Pleinement investi dans la 

richesse et la diversité du 
patrimoine culturel algérien, et 
celui de la région de Tlemcen 
en particulier, il a intégré 
l’Ensemble «El Mouahidia» de 
musique andalouse» et mettra 
à la disposition de ce collectif 
des textes inédits, entre q’cid 
et noubas, fruit de recherches 
antécédentes dans les archives 
de ce genre classique pour 
signer quelques année plus tard, 
en 2008, ses premiers textes 
lyriques.
Lors du dernier Salon 
international du livre d’Alger, il 
a également présenté un recueils 
de poésie dédié au Melhoune 
sous le titre «Les perles du 
melhoune», et qui compte plus 
de 70 poèmes de différentes 
époques.

Princesse de conte de fée 
mue en jeune femme 
moderne qui avait ébranlé 

la monarchie, Diana reste 25 
ans après sa mort une icône, 
désormais sanctifiée par ses deux 
fils, les princes William et Harry.
La mort de la princesse de Galles 
le 31 août 1997 à 36 ans dans 
un accident de voiture à Paris, 
pourchassée par les paparazzis, 
l’a figée à jamais dans le temps, 
à la manière d’une Marilyn : 
belle, jeune, tragique, et associée 
aux causes humanitaires qui lui 
étaient chères.
Cet anniversaire, 
«émotionnellement, renvoie 
les gens là où ils étaient quand 
elle est morte», explique Penny 
Junor, biographe royale. Et 
«pour Charles, c’est retour à la 
case départ».
Diana, jeune aristocrate, a tout 
juste 20 ans quand elle épouse le 
prince Charles, 32 ans, en juillet 
1981. Le mariage à la cathédrale 
Saint-Paul, regardé par 750 
millions de téléspectateurs et 
pour lequel 600.000 personnes 
se sont massées dans les rues de 
Londres, a tout du conte de fées. 
Mais il sera de courte durée, le 
couple rapidement se déchire. 
Les tabloïds britanniques font 
leurs choux gras de ce naufrage 
conjugal qui finit en divorce en 
1996.

Interview explosive
Un an plus tôt, Diana, qui a eu 
deux fils avec Charles, William et 
Harry, a commis l’inimaginable, 
dans une interview à la BBC qui 
bat des records d’audience. Ses 
grands yeux bleus cernés de noir, 
elle raconte: «Nous étions trois 

dans ce mariage», référence à la 
maîtresse de Charles, Camilla, 
qui deviendra sa deuxième 
épouse. Diana reconnaît une 
liaison de son côté, et émet des 
doutes sur la capacité de Charles 
à devenir roi.
Sa fragilité, ses doutes, 
émeuvent. Et ce voile levé sur 
une monarchie qui cultive le 
secret, fascine.
Depuis, l’entretien a fait l’objet 
de vives critiques, pour la façon 
dont le journaliste Martin Bashir 
avait obtenu, par des mensonges 
et des faux documents, la 
confiance d’une princesse déjà 
dévorée par le doute.
Le prince William a obtenu de 
la BBC qu’il ne soit plus jamais 
diffusé, affirmant que «les 
manquements de la BBC avaient 
alimenté les peurs, la paranoïa et 
l’isolement» de sa mère dans ses 
dernières années.
Ses deux fils «adultes ont 
réinventé l’image de Diana 
comme une figure sainte», 
explique à l’AFP l’expert royal et 
historien Ed Owens, soulignant 
que ce n’était pas le cas dans les 
années 1990, quand «beaucoup 
de gens n’aimaient pas la façon 
dont elle salissait la famille 
royale en parlant aux journalistes 
de sa situation avec Charles».
Les années 2000 ont ensuite selon 
lui réhabilité l’image de Charles, 
avant que William et Harry - et la 
série The Crown - «embellissent 
cette idée de tragédie humaine, 
de figure de Sainte».
Née le 1e juillet 1961, Diana 
Frances Spencer vient d’une 
famille aristocratique aux liens 
anciens avec la monarchie: 

enfant, elle appelle la reine 
Elizabeth «tante Lilibet». Elle 
joue parfois avec les princes 
Andrew et Edward dans la 
propriété royale de Sandringham.

Marquée par le divorce 
conflictuel de ses parents, timide 
et peu intéressée par les matières 
académiques, elle quitte l’école 
à 16 ans sans diplôme. Mais elle 
aime jouer du piano et adore la 
danse.
Elle passe un trimestre dans un 
pensionnat suisse qui enseigne 
les bonnes manières en 1977, et 
revient à Londres. Elle y travaille 
dans une garderie d’enfants 
quand Charles commence à lui 
faire la cour en 1980, après s’être 
d’abord intéressé à Sarah, sa 
sœur aînée.

Charles éclipsé
Après leur mariage, Diana, 
jeune mère aimante et moderne, 
photogénique et pleine 
d’empathie pour les autres, 
éclipse l’héritier du trône et 
devient une célébrité mondiale.
Elle utilise son statut pour 
défendre les plus démunis, serre 
la main de malades du sida 
ou de lépreux, s’engage aussi 
dans la lutte contre les mines 
antipersonnel.
Mais en privé, atteinte de 
boulimie, elle souffre du 
manque d’amour de son mari et 
de l’indifférence du reste de la 
famille royale.
Ses difficultés conjugales font 
l’objet d’un livre explosif en 1992 
d’Andrew Morton, nourri de ses 
confidences. Après des mois de 
scandales, l’année s’achève avec 
l’annonce retentissante de la 

séparation du couple.
Mais «la guerre des Galles» 
continue, et la reine finit par 
écrire à Charles et Diana fin 1995 
pour leur conseiller de divorcer.
Le divorce est prononcé le 28 
août 1996 et Diana perd son titre 
d’altesse royale.
Toujours très populaire dans les 
médias, elle peine pourtant à 
réinventer sa vie.
À l’époque, elle est amoureuse 
d’un cardiologue pakistanais, 
Hasnat Khan. La relation se 
termine en juin 1997, et elle se 
précipite dans les bras de Dodi 
Al-Fayed, fils d’un millionnaire 
égyptien, propriétaire du magasin 

de luxe londonien Harrods.
Le couple meurt le 31 août 
1997, lorsque leur voiture 
s’écrase contre un pilier dans 
un souterrain parisien, alors 
qu’ils sont poursuivis par des 
paparazzis.
Le monde pleure la princesse 
des cœurs. Des millions de 
fleurs sont déposées devant le 
palais de Kensington. Une queue 
interminable se forme dans les 
rues de Londres pour lui rendre 
un dernier hommage lors de ses 
funérailles, où Elton John chante 
«Candle in the Wind», composée 
initialement pour Marilyn et 
réécrite pour elle.

 Diana, icône sanctifiée, 25 ans après sa mort

”Teddi Wash Yketeb Moulana”, un album de Benamar Brahmi 
rappelant la nécessité de donner un sens à sa vie
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Le film d’animation «Dragon 
Ball Super: Super Hero», le 
21e long métrage de la saga 
japonaise, a pris le contrôle du 
box-office nord-américain ce 
week-end pour sa sortie, selon les 
estimations dimanche du cabinet 
spécialisé Exhibitor Relations.
Le film a engrangé des recettes 
estimées à 20,1 millions de 
dollars entre vendredi et 
dimanche, loin devant l’autre 
sortie du week-end, «Beast».
«C’est encore une sortie 
remarquable pour Crunchyroll», 
le distributeur américain du 
film contrôlé à 95% par Sony, a 
noté David Gross, analyste du 
cabinet Franchise Entertainment 
Research.

Avec 11,6 millions sur le week-
end, «Beast», des studios 
Universal, arrive en deuxième 
position, un début «moyen (...) 

pour un film d’action avec un 
animal en vedette», a ajouté 
David Gross.
L’animal en question est un 

énorme lion qui poursuit un veuf 
(Idris Elba) et ses filles lors d’un 
safari.
Autre film d’action, «Bullet 
Train», qui dominait le box-
office depuis deux semaines, 
arrive en troisième position avec 
8 millions sur le week-end. Brad 
Pitt y joue un des sept tueurs à 
gage qui tentent de s’entretuer 
dans un train à grande vitesse 
entre Tokyo et Kyoto.
«Top Gun: Maverick» parvient à 
se maintenir à la quatrième place, 
13 semaines après sa sortie, avec 
encore 5,9 millions de dollars. 
La suite de «Top Gun», toujours 
avec Tom Cruise, a déjà raflé au 
total 683 millions en Amérique 
du Nord et 703 millions dans le 

reste du monde.
Le film d’animation «Krypto 
et les super-animaux», avec 
en français les voix de Muriel 
Robin et du chanteur Soprano 
notamment, arrive en cinquième 
position avec 5,8 millions de 
recettes.
Voici le reste du Top 10:
6 - «Thor: Love and Thunder» (4 
millions de dollars)
7 - «Nope» (3,6 millions)
8 - «Les Minions 2: Il était une 
fois Gru» (3,5 millions)
9 - «Là où chantent les 
écrevisses» (3,2 millions)
10 - «Bodies Bodies Bodies» 
(2,4 millions)

Au Japon, présenter des plats 
en vitrine avec de fidèles 
reproductions en plastique est une 
habitude de nombreux restaurants. 
Pour une fois, des créateurs de ces 
objets hyperréalistes ont donné 
libre court à leur imagination pour 
une exposition au kitsch assumé.
Une «tour penchée de pizzas» 
dégoulinantes de fromage fondu, 
un jeu Tetris fait de poulet ou 
encore une crevette frite à quatre 
pattes trônant sur des choux 

râpés figurent parmi les quelque 
soixante créations exposées 
depuis cette semaine dans un 
centre commercial à Tokyo.
D’autres œuvres moins farfelues 
soulignent plutôt l’habileté et 
la minutie de leurs auteurs, 
comme de délicats motifs ornant 
des rouleaux d’algues séchés 
entourant du riz blanc (maki).
«Normalement, on doit suivre 
les consignes de nos clients», 
explique à l’AFP Shinichiro 

Hasata, 57 ans, l’un des créateurs 
représentés à l’exposition.
Mais cette fois-ci, «on peut 
utiliser notre imagination. 
On est complètement libre de 
décider à quoi le produit final va 
ressembler», savoure-t-il.
Toutes les pièces de l’exposition 
ont été conçues par des employés 
de la société Iwasaki, leader au 
Japon des aliments en plastique 
fêtant cette année son 90ème 
anniversaire.

Il est célèbre pour avoir 
popularisé l’expression 
«_Black Is Beautifu_l», 

un mouvement né dans les 
années 60 à Harlem comme une 
contestation de l’imposition 
des notions blanches de beauté. 
À travers ses photographies 
Kwame Brathwaite, âgé 
aujourd’hui de 84 ans, a toujours 
voulu célébrer l’identité et la 
fierté raciales.
«Donner vie à la forme la plus 
authentique et à la personnalité 
la plus authentique de quelqu’un 
était vraiment important pour 
mon père. Cela faisait partie de 
son processus. Il prenait cela 
très au sérieux et s’attachait 
aux détails. Il y faisait très 
attention pour s’assurer qu’il 
pouvait vraiment s’assurer de 
nous représenter correctement», 
raconte le fils de l’artiste, 
Kwame Brathwaite Jr.
Les photos de Kwame Brathwaite 
ont traversé les décennies, 
mettant en avant l’esthétique 

africaine, popularisant les 
cheveux au naturel et les styles 
africains à travers la diaspora 
en séduisant au passage de 
nombreuses célébrités.
«Nous sommes devenus amis 
avec les personnes qui ont fait 

partie de tout cela, des gens 
comme Jesse Williams et Swizz 
Beatz, Alicia Keys et d’autres 
; simplement, car ils ont été 
conquis par ce mouvement où la 
honte n’a pas sa place. Rihanna a 
utilisé le travail de mon père pour 

lancer sa ligne de vêtements (...) 
il est vraiment étonnant de voir 
comment les gens ont en quelque 
sorte pris le relais et ont vraiment 
aidé à diffuser ses photographies 
à travers le monde», ajoute 
Kwame Brathwaite.

Les clichés du photographe 
sont actuellement exposés à La 
New-York Historical Society, 
une organisation culturelle 
américaine située à New York et 
consacrée à l›histoire de la ville 
et des États-Unis.
«C’est parfait pour nous, car 
il s’agit d’histoire, de droits 
civiques. C’est New York et ce 
sont vraiment des photographies 
magnifiques. Donc, il était tout à 
fait logique pour nous d’exposer 
tout cela ici», explique Marilyn 
Satin Kushner, la commissaire 
de l’exposition.
«Black Is Beautiful : les 
photographies de Kwame 
Brathwaite» présente 40 clichés 
en noir et blanc et en couleur. 
L›exposition se poursuit jusqu’au 
23 janvier à New York avant de 
se déplacer dans d’autres villes 
américaines.

«Dragon Ball» bondit en tête du box-office nord-américain

Japon 

Des créateurs de faux aliments en plastique se lâchent

New-York

 «Black Is Beautiful», les photographies de Kwame Brathwaite
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Avec la diffusion de 
House of the dragon, 
vous n’avez pas fini de 

voir passer ces bêtes ailées et cra-
cheuses de feu. Mais pourquoi 
fascinent-elles autant ?
Cette figure mythologique et 
fantastique majeure se retrouve 
dans de nombreuses fictions de-
puis des siècles. Mais elle peut 
prendre des formes variées. Pour 
commencer, la figure du dragon 
diffère largement selon la tradi-
tion à laquelle on se réfère.
Dans la mythologie chinoise, 
c’est plutôt une figure bienveil-
lante, symbole de sagesse et de 
pouvoir. Dans la mythologie oc-
cidentale, le dragon est plutôt un 
antagoniste puissant, à l’image 
du dragon des Goths dans le 
poème épique Beowulf, écrit à la 
fin du premier millénaire. C’est 
la figure la plus courante dans 
notre culture.
« Il est immense, puissant, re-
doutable, et ne craint guère d’ad-
versaires, à tel point que la figure 
du tueur de dragons désigne le 
héros suprême, à commencer 
par l’archange Saint Michel dans 
sa célèbre représentation qu’on 
voit, par exemple, sur la flèche 
du mont du même nom. En résu-
mé, le dragon figure le prédateur 
suprême », résume l’écrivain 
Lionel Davoust, dans le Diction-
naire de la fantasy.
Au cours du Moyen âge, de la 
Renaissance et des siècles qui 
ont suivi, on en trouve diverses 
incarnations et variantes dans 
les mythologies nordiques ou 
française (comme la vouivre). 
Depuis quelques décennies, le 
dragon a quitté la mythologie 
pour se fondre dans la fiction. On 
en retrouve dans l’univers fan-
tasy (Chez Tolkien, ou George 
R.R. Martin ou dans des man-
gas (Dragon Ball), dans les jeux 
(Donjons et Dragons) ou les jeux 
vidéos (Dragonquest, Skyrim, ou 
de manière plus marginale dans 
la série des Zelda).
C’est même un marqueur de fan-

tasy. Par exemple, c’est l’arrivée 
des dragons qui fait basculer Le 
trône de fer (Game of Thrones 
à l’écran) dans l’imaginaire. « 
L’allusion à leur règne d’autre-
fois, fragment d’histoire près 
de basculer dans la légende, 
suffit pour annonce l’irruption 
du merveilleux dans un univers 
médiéval, qui paraît sécularisé », 
confirme Anne Besson.
Mais cette figure de prédateur 
évolue, comme l’explique la 
professeure de littérature dans 
son Dictionnaire : « A partir des 
années 1990, un nouveau para-
digme prend le pas sur celui de 
l’affrontement entre preux che-
valier et adversaire monstrueux : 
c’est en domptant et dressant la 
bête, plutôt qu’en la terrassant, 
que le héros fait preuve de son 
caractère exceptionnel. »
Voici les différents types de dra-
gons que vous pouvez rencon-
trer dans la fiction, avec leurs 
exemples les plus célèbres :

Les prédateurs purs
Smaug, Le Hobbit

Tolkien s’est beaucoup ins-
piré du poème épique Beowulf, 
sur lequel il a travaillé en tant 
qu’universitaire. Ses dragons 
ressemblent au dragon qu’af-
fronte le héros du poème dans 
son ultime combat. Rusé, mau-
vais et vénal, Smaug est le Pic-
sou des dragons, il vit au milieu 
de son or à tel point que les mé-

taux précieux sont devenus une 
carapace pour lui. La figure du 
dragon mauvais par excellence.

Les domestiqués :
Viserion, Drogon et Rhaegal, 

de Game of Thrones
Les trois dragons de Daenerys 
dans Game of Thrones sont des 
dragons typiques, ailés, cra-
cheurs de feu. S’ils peuvent avoir 
une volonté propre, ils sont sur-
tout au service de Daenerys Tar-
garyen, qui se considère comme 
leur « mère ».
Dans House of the Dragon, les 
membres de la famille Targaryen 
ont souvent leur dragon attitré, 
qu’ils ou elles chevauchent de-
puis l’enfance.

Les gentils :
Falkor, de L’histoire sans fin

A l’opposé du dragon super mé-
chant, on trouve Falkor, celui qui 
va aider le héros dans sa quête. 
Ce dernier est la figure la plus 
célèbre de L’histoire sans fin, le 
roman de Michael Ende (où il se 
nomme Fuchur), adapté au ciné-
ma en 1984 par Wolfgang Peter-
sen. Il est recouvert de fourrure 
blanche et possède une tête de 
chien (ou de lion, dans le livre) 
Faisant partie du monde imagi-
naire de Fantasia, il vient en aide 
au jeune héros Atreyu.
Mushu, de Mulan
Mushu est un dragon chinois 
atypique de par sa petite taille 
et… par son manque de sagesse. 

Autrefois au service de la famille 
de Mulan, il a été « rétrogradé 
» pour ne pas avoir su protéger 
l’un de ses membres. Peut-être 
pour plaire au public occiden-
tal, il crache du feu, mais pas en 
quantité très effrayante. Comme 
chez l’écrivain Terry Pratchett 
(auteur des Annales du Disque-
Monde), le dragon sert ici princi-
palement de ressort comique.

Les sages :
Shenron, de Dragon Ball

Sans ailes, mais avec des pattes, 
il est typique de la mythologie 
chinoise. Figure énigmatique, 
c’est lui qui exauce le vœu de ce-
lui ou celle qui réunit les boules 
de cristal.

Tintaglia, du cycle du « 
Royaume des anciens», de 

Robin Hobb

Robin Hobb est l’une de celles 
qui détaille le plus les dragons 
qu’elle utilise dans son cycle du 
Royaume des anciens. D’abord 
serpents de mer, les bêtes se réu-
nissent sur une plage et s’enfer-
ment dans un cocon afin d’ef-
fectuer leur mue et de devenir 
un dragon ailé. Suite à diverses 
catastrophes, l’espèce est en voie 
de disparition. L’un des derniers 
dragons vivants, Tintaglia est 
obligée de composer avec les 
humains pour pouvoir assurer la 
survie de son espèce. Mais elle 
conserve la plupart du temps 
pour ces créatures minuscules à 
la vie éphémère un grand mépris. 
Dans le cycle de Robin Hobb, 
les dragons ne sont pas juste des 
créatures magiques, ils semblent 
être la magie elle-même.

Timbaland et Swizz Beatz ne 
comptent pas laisser Triller s’en 
tirer à si bon compte. En 2020, 
tandis que la pandémie éclatait 

et que les premiers confinements 
étaient déclarés, Timbaland et 
Swizz Beatz faisaient un carton 
avec Verzuz, une émission met-

tant en scène des duels musicaux 
entre artistes de renom diffusée 
en live stream sur plusieurs pla-
teformes dont Instagram.
Un an plus tard, en mars 2021, 
l’application Triller, concur-
rent direct de TikTok, annonçait 
faire l’acquisition de l’émission 
pour une somme alors tenue 
secrète. Or, il semblerait bien 
que quelques chèques se soient 
perdus en route car Timbaland 
et Swizz Beatz viennent de por-
ter plainte contre la plateforme 
afin de réclamer 28 millions de 
dollars d’impayés relatifs à ce 
rachat.
D’après la plainte obtenue par 
Billboard, Triller a d’abord res-
pecté les termes du contrat et 

payé Timbaland et Swizz Beatz 
en temps et en heure jusqu’à 
manquer un versement un janvier 
dernier.
Depuis, et ce malgré un accord 
conclu avec les plaignants pour 
échelonner les paiements, la 
firme n’aurait plus versé un cen-
time. Mais Triller assure qu’il 
s’agit là d’un fâcheux malenten-
du. « Nous ne voulons pas laver 
notre linge sale dans la presse, 
mais nous avons versé à Swizz 
et Tim des millions en cash et 
en actions. Personne n’a autant 
bénéficié de Triller à ce jour », a 
réagi la plateforme dans un com-
muniqué.
« Triller a aidé à propulser Verzuz 
vers de nouveaux sommets pour 

en faire le phénomène cultu-
rel global qu’il est aujourd’hui. 
Nous espérons résoudre ça 
amicalement et rapidement, et 
espérons vraiment qu’il s’agit 
simplement d’un malentendu. Si 
nous sommes contraints d’aller 
au procès, nous sommes plus 
qu’optimistes vis à vis du fait que 
la vérité et les faits sont de notre 
côté. »
Toutefois, si on laissera volon-
tiers à Triller le bénéfice du doute, 
il est à noter que la plateforme a 
fait l’objet de plaintes similaires 
ces derniers mois puisqu’elle 
aurait également échoué à payer 
des influenceurs fraichement 
recrutés.

De Smaug à « Game of Thrones », une brève histoire
 des dragons dans la fiction

Timbaland et Swizz Beatz portent plainte contre l’app Triller  
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L’avion bombardier d’eau russe Beriev Be-
200 a repris du service pour éteindre les 
feux encore actifs dans la wilaya d’El-Tarf.

L’avion russe est à nouveau opérationnel après la 
réparation de la panne qu’il avait subie.
Le ministre de l’Intérieur, des Collectivités locales et 
de l’Aménagement du Territoire, Kamal Beldjoud, 
avait récemment assuré à la Télévision publique que 

l’avion bombardier d’eau russe affrété, qui a subi 
une panne lors de ses interventions contre les feux, 
sera réparé dans les plus brefs délais.
En attendant, des hélicoptères de l’Armée nationale 
populaire (ANP) et de la Protection civile sont 
mobilisés pour venir à bout des feux qui se sont 
déclarés dans plusieurs wilayas, notamment dans 
l’est du pays, avait-t-il ajouté.

Les services de la 
Protection civile de la 
wilaya de Tamanrasset 

ont organisé un exercice de 
simulation d’évacuation et 
de sauvetage d’une personne 
noyée dans un lac et ce dans 
le cadre de la prévention 
contre d’éventuelles noyades 
dans la région, a-t-on appris 
lundi auprès de la cellule 
de communication de la 
Direction locale de ce corps 
constitué.
Effectuée au niveau du lac de 
Tangakli, à 25 km du chef-
lieu de wilaya, cet exercice 
intervient en application 
du plan de la Protection 
civile relatif, notamment, à 
l’intervention et au sauvetage 
en cas de noyade, ainsi 
que la sensibilisation aux 
risques de baignade dans les 
plans d’eau durant la saison 
estivale, a-t-on souligné.
L’exercice simulant la noyade 
d’une personne dans un lac 
situé au niveau d’une zone 
difficile d’accès a mobilisé 
des éléments d’intervention 
et de sauvetage, en plus 
d’une équipe de plongeurs, 

a-t-on expliqué.
La manœuvre vise à élever 
le degré de préparation des 
équipes d’intervention en cas 
de noyades, notamment après 
les inondations couvrant les 
oueds de la région, a-t-on 
indiqué à la Direction de la 
protection civile de la wilaya 
de Tamanrasset.
Elle a été l’occasion 
également de mettre en 
exergue les techniques de 
recherche de personnes 
disparues ou noyées et les 
premiers gestes de secours à 
faire, en plus de prodiguer des 
conseils au public présent, 
composé majoritairement 
de jeunes,sur le risque de 
baignade dans les réserves et 
les plans d’eau.
La Direction de la protection 
civile de Tamanrasset a 
enregistré, depuis le début 
de la saison estivale en 
cours, une intervention de 
sauvetage d’un individu 
noyé dans un lac, contre 
cinq autres interventions 
similaires, l’an dernier.

Le parcours de course de 
Boughar, dans wilaya 
de Médéa en 1ère 

Région Militaire, a abrité, 
lundi, l’épreuve du «Parcours 
d’engins de combat et tirs 
avec armes de bord», et ce 
dans le cadre des épreuves 
du Concours Militaire 
International «Section 
Aéroportée-2022», indique un 
communiqué du ministère de 
la Défense nationale (MDN).
«Dans la continuité des 
compétitions du Concours 
Militaire International 
+Section Aéroportée-2022+, le 
parcours de course de Boughar, 
dans wilaya de Médéa en 1ère 
Région Militaire, a abrité ce 
lundi 22 août 2022, l’épreuve 
du +Parcours d’engins de 
combat et tirs avec armes 

de bord+», précise la même 
source.
Cette épreuve a vu la 
participation de cinq (05) pays, 
à savoir: l’Algérie, la Chine, la 
Biélorussie, l’Ouzbékistan et 
le Venezuela, où chaque équipe 
participe avec trois (03) engins  
sur une distance de 3220

mètres parsemée d’obstacles 
avec tirs par armes de bord.
«Le classement des équipes 
se fait sur la base du temps 
nécessaire aux trois engins 
pour parfaire le parcours ainsi 
que la précision des tirs», 
conclut le communiqué du 
MDN.

Treize (13) personnes ont 
trouvé la mort et 464 
autres ont été blessées 

dans 359 accidents corporels 
de la circulation survenus 
en zones urbaines entre le 2 
août et le 8 août 2022, selon 
un bilan rendu public par les 
services de la Sûreté nationale.
Le bilan fait état d’une hausse 
du nombre d’accidents (+32), 
du nombre de blessés (+20) et 
du nombre de morts (+6) par 
rapport aux statistiques de la 
semaine précédente.
Le facteur humain reste 
la principale cause de ces 
accidents (+96%), notamment 
en raison du non respect 
du code de la route et de la 

distance de sécurité, de l’excès 
de vitesse et du manque de 
concentration au volant, outre 
l’état du véhicule, selon la 
même source.
Dans ce cadre, la Direction 
générale de la Sûreté nationale 

(DGSN) appelle les usagers de 
la voie publique à la prudence 
et au respect du code de la 
route, rappelant les numéros 
vert 1548 et de secours 17 mis 
à la disposition des citoyens 
pour tout signalement 24h/24.
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L’avion bombardier d’eau russe 
reprend du service pour éteindre 
les feux encore actifs à El-Tarf

TamanrasseT:

Exercice de simulation 
de la Protection civile 

d’une noyade dans un lac

secTion aéroporTée 2022 :

Parcours d’engins de combat et tirs 
avec armes de bord» à Boughar

accidenTs de la circulaTion:

 13 morts et 464 blessés 
en une semaine


